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18 мая в Кремле были за
вершены переговоры Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева, члена 
Политбюро ЦК КПСС, Пред
седателя Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгина, члена 
Политбюро ЦК КПСС, мини
стра иностранных дел СССР 
А. А. Громыко с Президен
том Мексиканских Соеди
ненных Штатов X. Лопесом 
Портильо.

При рассмотрении вопро
сов советско-мексиканского 
сотрудничества были наме
чены пути реализации суще
ствующих возможностей для 

'дальнейшего укрепления 
дружественных . отношений 
между СССР и Мексикой в 
торговой, научно-техниче

ской, культурной и других 
областях.

Подводя общий итог пере.
• говоров, Л. И. Брежнев отме
тил, что они явятся хоро
шим стимулом для дальней
шего развития отношений 
дружбы и сотрудничества 
между Советским Союзом и 
Мексикой. Переговоры явят
ся вместе с тем хорошим 
совместным вкладом в _дело 
разрядки международной на
пряженности, дело борьбы 
за разоружение и за ^проч
ный, конструктивный мир 
между народами.

Отношения между нашими 
странами, заявил X. Лопес 
Портильо, ’в результате этого 
визита стали еще лучше и 
глубже, мы цашли много то
чек соприкосновения по об
суждавшимся вопросам и 
сумели завершить перегово

ры подписанием ряда важ
ных документов.

Мы выражаем огромное 
удовлетворение итогами пе
реговоров.

Стороны подтвердили свою 
решимость всемерно содей! 
ствовать окончательной лик
видации остатков колониа
лизма и расизма, утвержде
нию системы международ
ных экономических отноше
ний, основанной на принцип 
пах равноправия, взаимно
го уважения и выгоды, ро
сту взаимопонимания и до
верия между народами.

Была достигнута догово
ренность об опубликовании 
совместного советско-мекси
канского коммюнике.

Переговоры проходили в 
дружёственной и деловой 
обстановке.

(ТАСС).

В Центральном Комитете КПСС
Центральный Комитет КПСС рассмотрел вопрос «Об организатор

ской работе Челябинского обкома КПСС но сокращению простоев вагонов 
под грузовыми операциями н обеспечению их сохранности на промыш
ленных и железнодорожных предприятиях области».

В принятом постановлении отмечает
ся, что металлургический ^комбинат, 
калибровочный и цементный заводы 
города Магнитогорска, производствен
ное объединение Челябинскуголь и 
Челябинский металлургический завод 
совместно с Южно-Уральской железной 
дорогой под руководством Челябинской 
областной партийной организации про
водят большую работу по сокращению 
простоев вагонов под грузовыми опера
циями и обеспечение их сохранности. 
На этих предприятиях осуществлены 
конкретные мероприятия по механиза
ции погрузочно-разгрузочных работ, 
приняты меры к повышению техниче
ской оснащенности транспортного хо
зяйства, внедрены единые технологиче
ские процессы на железнодорожных 
станциях и подъездных путях промыш
ленных предприятий, широко Приме
нены новые, более прогрессивные ме
тоды грузовой работы. Все это дало воз- 
можность за последнее время значи
тельно сократить простои вагонов под 
погрузкой и разгрузкой на указанных 
предприятиях, повысить сохранность 
вагонного парка и высвободить для до
полнительной погрузки почти 100 тыс. 
вагонов.

Опыт работы промышленных и же
лезнодорожных предприятий Челябин
ской области по сокращению простоев 
вагонов под грузовыми операциями 
имеет важное народнохозяйственное 
значение, его широкое распространение 
будет способствовать дальнейшему по
вышению эффективности использования 
транспортных средств и более полному

обеспечению потребностей народного хо
зяйства в перевозках.

ЦК КПСС одобрил организаторскую 
работу Челябинского обкома партии и 
передовой опыт коллективов метал
лургического комбината, калибровочно
го и цементного заводов города Магни
тогорска, производственного объедине
ния Челябинскуголь, Челябинского ме
таллургического' завода и Южно-Ураль
ской железной дороги по сокращению 
простоев вагонов под грузовыми опера
циями и обеспечению сохранности под
вижного состава.

Признано целесообразным, чтооы Ми
нистерство путей сообщения, министер
ства и ведомства—грузоотправители и 
грузополучатели приняли неооходи- 
мые меры к широкому внедрению еди
ных технологических процессов работы 
станций и подъездных путей промыш
ленных предприятий, строек, морских и 
речных портов с учетом положительно
го опыта работы промышленных и ^же
лезнодорожных предприятий Челябин
ской области и за счет этого добились 
в 1978—1979 годах ликвидации сверх
нормативных простоев вагонов и даль
нейшего их снижения.

ЦК Компартий союзных республик, 
Советам Министров союзных и автоном
ных республик, крайкомам и обкомам 
партии рекомендовано принять необходи
мые меры к йшрокому распростране
нию опыта работы промышленных ̂  и 
транспортных предприятий Челябин
ской области, добившихся повышения 
эффективности использования подвиж
ного состава.
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ТПЛОЩАДКИ
Наступает летняя пора. В 

городах, райцентрах, рабо
чих поселках»области цент
ры массово-политической 
работы по месту жительст
ва, естественно, должны пе
реместиться на агитпло- 
щадки или, как их называ
ют иначе, клубы на возду
хе. Как они подготовлены?

На этой неделе были про
верены агитплощадки в 
г. Томске. Больше внима
ния им уделяется в Ленин
ском районе. Партийные ор
ганизации производственно
го объединения Сибкабель, 
Томского лесопромышленно
го комбината, железнодо
рожного узла, завода изме
рительной аппаратуры по
ставили дело так, что агит
площадки стали штабом 
живой, конкретной, дейст
венной массово-политиче
ской работы. Они хорошо 
подготовлены, благоустрое
ны, наглядно оформлены.

Вот, скажем, агитплощад- 
ка железнодорожного узла: 
капитально построена, имеет 
крытые эстраду и сиденья 
для зрителей, экран для де
монстрации фильмов, обес
печена техническими сред
ствами пропаганды и агита
ции. В  соответствии с пла
ном здесь проводятся раз
личные агитационно-массо
вые мероприятия, тематиче
ские вечера, вечера вопро
сов и ответов, отчеты руко
водителей перед трудящи
мися, читаются лекции, де
монстрируются хроникаль
но-документальные фильмы.

Повышению идейного уро
вня, эффективности массо
во-политической работы в 
жилых кварталах Ленин
ского района способствует 
продуманная система ее ор
ганизации и управления. 
Советы общественности ми
крорайонов организуются 
таким образом, чтобы была 
возможность охватить ком
петентным влиянием раз
личные направления воспи
тательной деятельности. Воз
главляет совет, как прави
ло, представитель парткома 
головной партийной органи
зации, которая отвечает за 
всю агитационно-массовую 
работу в микрорайоне.

Вокруг совета микрорайо
на группируется широкий 
актив из числа коммуни
стов и комсомольцев, чле
нов уличных и домовых ко
митетов, товарищеских су
дов, добровольных народ
ных дружин, других акти
вистов. В советах микро
районов действуют секции 
по направлениям воспита
тельной деятельности. При 
создании их учитываются 
условия, особенности, сло
жившиеся традиции, нали
чие сил и средств и другие?

факторы, характерные для 
каждого микрорайона. Все 
это позволяет полнее охва-- 
тить воспитательным влия
нием различные категории 
населения.

Этот опыт Ленинскому 
райкому партии надо все
мерно развивать. Настора
живает, что партийные ор
ганизации комбината хле
бопродуктов, карандашной 
фабрики, завода резиновой 
обуви, химфармзавода за
метно ослабили внимание к 
летним агитплощадкам.

В Советском и Кировском 
районах большинство агит- 
площадок оказались еще 
не подготовленными: не от
ремонтированы, нет на
глядной агитации, планов 
работы. В отдельных мик
рорайонах площадки на
столько запущены, что не
вольно возникает вопрос: а
бывают ли здесь когда-либо 
руководители закрепленных 
партийных организаций и 
трудовых коллективов? В 
таком состоянии, например, 
агитплощадка партийной 
организации треста Томск- 
промстрой по улице Нахи
мова. И в прошлый весен
не-летний период она рабо
тала плохо. Это ничуть не 
тревожит секретаря партко
ма треста А. С. Чупина.

Не все сделано для свое
временной подготовки агит- 
площадок, расширения их 
сети в городах Асине и Кол- 
пашеве.

Горкомам, райкомам пар
тии, исполкомам местных 
Советов необходимо принять 
энергичные меры по укреп
лению материальной базы 
массово-политической рабо
ты по месту жительства, 
созданию широкой сети лет
них агитплощадок в горо
дах, районных центрах, ра
бочих поселках, населенных 
пунктах. Это будет способ
ствовать осуществлению 
комплексного подхода к де
лу воспитания трудящихся, 
дальнейшему совершенство
ванию идейно-воспитатель
ной работы в свете указа
ний и рекомендаций Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР товарища Л. И. 
Брежнева, высказанных в 
связи с поездкой в районы 
Сибири и Дальнего Востока, 
в речи на XV III съезде 
ВЛКСМ, в произведениях 
«Малая земля» и «Возрож
дение».

Важность политической 
агитации по месту житель
ства, ее возрастающая роль 
в современных условиях 
обусловливаются не только 
пятидневной рабочей неде
лей, открывшей перед людь
ми новые возможности для

духовного и физического 
развития, но и тем, что оп
ределенная часть населения 
непосредственно не связана 
с трудовыми коллективами 
и, понятно, не охватывает
ся политическим влиянием 
в производственной сфере. 
Речь идет о домохозяйках, 
о такой многочисленной ка
тегории людей, как пенсио
неры. Вовлекать их в аги
тационные мероприятия, в 
активную общественную 
жизнь можно в основном 
только по месту жительства. 
Нельзя не учитывать также, 
что значительное число ра
ботающей молодежи прожи
вает в общежитиях, и надо 
позаботиться, чтобы досуг 
ее был содержательным и 
интересным. Повседневного 
внимания к себе требует и 
учащаяся молодежь, боль
шая часть времени которой 
проходит вне стен учебных 
заведений. Ей нужно помо
гать правильно, с полезной 
нагрузкой проводить свои 
свободные часы.

В  арсенале партийных, 
профсоюзных, комсомоль
ских комитетов и организа
ций много проверенных 
практикой форм политиче
ской работы на агитплощад- 
ках: информирование насе
ления о событиях внутри 
страны и за рубежом, о 
жизни города, района, от
дельных трудовых коллек
тивов, о деятельности мест
ных органов власти, органи
зация творческих отчетов 
коллективов предприятий, 
вечеров трудовой славы, во
просов и ответов, праздни
ков рабочих династий, 
встреч с участниками рево
люции, гражданской и Оте
чественной войн, победите
лями соревнования, передо
виками производства, торже
ственных проводов юношей 
на воинскую службу. Пра
вильно поступают там, где 
практикуют публичное
осуждение пьяниц, хулига
нов, семейных дебоширов гг 
других нарушителей обще
ственного порядка.

Большой популярностью 
пользуются праздники улиц. 
Они способствуют патрио
тическому воспитанию тру
дящихся и учащейся моло
дежи, широкому вовлечению 
их в благоустройство жилых 
кварталов, что очень важно.

Повседневная и целена
правленная массово-полити
ческая работа по месту жи
тельства трудящихся — 
важное условие успешного 
выполнения ими планов и 
социалистических обяза
тельств третьего года пяти
летки. В каждом городе, 
районном центре, рабочем 
поселке должны работать 
летние агитплощадки!

Т А К Т И К А  Х Л Е Б О Р О Б А
Сеять выехали только в 

обед: ночью неожиданно
. ударил мороз, и насквозь 
промокшая земля «взялась» 
прочной коркой. «Ну и вес
на»,—качали головами бат- 
катские старики, перелопа
чивая в памяти воспомина
ния. «А что весна, — гово
рил на это Николай Ивано
вич Малков. — Помнится, 
однажды только в третьей 
декаде мая сеять выехали. 
И такой овес удался—на ди
во». Сам между тем нетерпе
ливо поглядывал на суме
речное небо, мял в руках 
потемневшую землю. И дер
жал. наготове людей, техни
ку.

Как только прозвучало 
бригадирское «поехали», все 
сразу закружилось, заверте
лось, тронулось ударным 
десантом в поле, где в окол
ке замерли тракторы с се
ялками. Туда ринулись ма
шины с механизаторами, се
менным зерном, водой для 
радиаторов и горючим для 
двигателей.

В какие-то полчаса на
строились, и юркие «Бела
руси» — каждый с двумя 
сеялками — засновали по 
полю.

— Два гектара, — бук
вально через несколько ми
нут констатировал с удов
летворением учетчик мехот- 
ряда Василий Александро
вич Чернышев, делая помет
ку в своем видавшем виды 
блокноте.

— Сколько же дотемна ус
пеете засеять?

— А вот считайте: шесть
«Беларусей» — гектаров по 
десять, да два «Казахстана» 
с тремя сеялками каждый— 
по 17—20.

— Быстрый ты какой, — 
урезонил учетчика бригадир. 
— Ты мне за качеством луч
ше следи. И как помощник 
мой, и как народный конт
ролер. Важно не семена в 
землю закопать, а урожай 
добрый заложить.

Посевные агрегаты между 
тем, заправившись семена
ми и суперфосфатом (мине

ральные удобрения в обяза
тельном порядке вносятся с 
зерновыми прямо в рядки 
по 50 килограммов на гек
тар), перешли на соседнее 
довольно большое по раз
мерам поле. Звенья механи
заторов Александра Ивано
вича Иванюка и Анатолия 
Николаевича Малахова вы
тянулись стройной цепочкой. 
Когда поле подойдет к кон
цу, часть агрегатов переки
нется дальше, на готовые 
участки.

— Нан? бы несколько теп
лых дней, — мечтательно 
произнес Малков. — Но ес-

ф о т о р е п о р т а ж ! ©

ли нынешняя feecHa не ока
жется уступчивой, все рав
но мы ее перехитрим. Бу
дем вырывать погожие часы 
и минуты, но свою хлебо
робскую задачу выполним.

* * *
НА СНИМКАХ: бригадир

мехотряда Н. И. Малков; 
идет сев на полях -колхоза 
имени 50-летия Великого 
Октября; слева направо — 
трактористы И. Шутов, 
А. Иванюк, В. Ольштрем.

Фото В. Казанцева.
Шегарский район.
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из производственного объеди
нения Чулымлес сообщили, 
что бригада по разделке ле- 
са^возглавляемая Константи
ном Ивановичем Назаровым, 
выполнила план трех лет пя
тилетки.

Передовой коллектив, взяв
ший в начале нынешнего года 
обязательство выполнить трех
летний план к 7 октября, го
довщине принятия Конститу
ции СССР, справился с ним 
досрочно. Трудовому успеху 
способствовала высокая ква
лификация рабочих, крепкая 
трудовая дисциплина.

А  всего в объединении Том- 
леспром уже рапортовали о 
досрочном выполнении плана 
трех лет 73 бригады и экипа
жа. Г. ГУСЕВА.

Цшпшшпшшшшшшпшш!
традиционный смотр коллек
тивов художественной само
деятельности начался на ма
нометровом заводе. Первыми 
представили свое искусство 
работники цеха №  7. В этом 
году здесь создан оркестр 
народных инструментов, кото
рым руководит токарь В. Чес
ноков. В репертуаре коллек
тива вариации на русские на
родные песни, современные 
произведения. Хорошо сыграл 
дуэт рабочих цеха В. Диля и 
М. Балабанова в составе бая
на и балалайки. Смотр кол
лективов художественной са
модеятельности завода будет 
продолжаться в течение ме
сяца.

В. - В АНКЕР.
ffimmmmmmmmiimmmmt

состоялось открытие выставки 
самодеятельного творчества 
на заводе режущих инстру
ментов.

Такая выставка на заводе 
организуется второй раз и бу
дет теперь традиционной. 
Среди авторов — токарь 
Ю. Решетников, представив
ший интересные пейзажи, 
выполненные маслом, поли
ровщик А. Гордеев, который 
привлек внимание зрителей 
резьбой по дереву, токарь 
А. Попов, чьи рисунки отли
чаются самобытностью, заточ- 
ница; Н. Н. Мамонтова, пока
зывающая интересные образ
цы ручного вязания. Большую 
серию художественных фото
графий представил на вы
ставке инженер-технолог
А. Покушалов. Всеобщее вни
мание привлекают выполнен
ные им портреты ветеранов 
войны.

И. МАРТЕМЬЯНОВА.

КОНКУРС ФЕРМ: 
КТО ВПЕРЕДИ?

Бюро обкома КПСС,, ис
полком областного Совета 
народных депутатов, прези
диум облсовпрофа рассмот
рели итоги работы молоч
ных ферм по повышению 
продуктивности коров и 
улучшению качества молока 
за первую половину мая.

Победителями признаны:
ПО ЮЖНОЙ ЗОНЕ

Маложировская ферма 
совхоза им. Кирова Асинов- 
ского района (заведующий 
М. Н. Золотарев);

Лавровская ферма совхоза 
имени 50-летия СССР Том
ского района (заведующая 
3. В. Полищук);’

Туендатская ферма колхо
за «Первое мая» Первомай
ского района (заведующий 
В. М. Радюк).

ПО СЕВЕРНОЙ ЗОНЕ
ферма № 2 совхоза «Ин. 

кинский» Колпашевского 
района (заведующий Б. М. 
Пушкарев);

Рождественская ферма 
совхоза «Чаинский» Чаин- 
ского района (заведующий 
Г. Н. Правдюк);

Соколовская ферма совхо
за «Молчановский» Мол- 
чановского района (заве
дующая Е. И. Забродина).

-ПРЕБЫВАНИЕ А. П. КИРИЛЕНКО 

В ЯРОСЛАВСКОЙ ОБЛАСТИ
РЫБИНСК (Ярославская 

область). 18 мая. (ТАСС). Се
годня сюда прибыл член По
литбюро ЦК КПСС, секре
тарь ЦК КПСС А. П. Кири
ленко.

В тот же день состоялась 
беседа А. П. Кириленко с 
членами бюро горкома пар
тии. Он отметил достижения 
трудящихся Рыбинска в вы
полнении плановых заданий 
десятой пятилетки, реконст
рукции предприятий и внед
рении эффективных форм 
организации труда. А. П. Ки

риленко подчеркнул необхо
димость дальнейшего совер
шенствования хозяйственной 
деятельности, укрепления 
плановой дисциплины, по-, 
вышения уровня и качества 
работы.

А. П. Кириленко посетил 
Рыбинское производственное 
объединение моторостроения.
Он ознакомился с техноло
гическим процессом и усло
виями труда, побывал в ря
де цехов.

А. П. Кириленко посетил 
также завод полиграфиче
ских машин.

И  н  т  е р  в  ь  ю о т с т а ю щ и м и

Ж иво тно во д ы  А синовсного  района пер еж и ваю т тр уд ны й  пе
риод. З н а к о м ясь  с итогами их работы  за  че ты р е  м есяца это 
го года, какой  основной по казатель  ни бер еш ь — везде сн и 
ж ени е  к  ур о вн ю  прош лого года. Производство  м яса  составило  
85, а молока — 96 процентов. Надой на ко р ову  сн и зи лся  за  че 
ты р е  м есяц а  н а  29 килограм м ов молока и то лько  за апрель 
— на 17. Приплод те л ят  в р асчете  на 100 коров то ж е  ум е н ь 
ш ился .

— Да, животноводство 
района сейчас в сложном 
положении, за допущенные 
промахи и недостатки нас 
уже не раз критиковали, — 
сказал нашему корреспон
денту заведующий сельско
хозяйственным отделом Аси- 
новского горкома КПСС 
Л. П. Солнышко. — Положе
ние поправить нелегко. В 
районе уменьшилось стадо 
крупного рогатого скота, 
правда, коров стало больше. 
Постепенно восстанавливаем 
поголовье свиней.

Однако приходится при
знавать и тот факт, что 
среднесуточные привесы 
очень низкие. И в прошлом 
году они были не высоки — 
654 грамма, нынче еще мень
ше — 536. Повыше этот по
казатель в совхозе «Фили. 
моновский» — 661 грамм, но 
опять-таки ниже прошлогод
него на 200 граммов.

Низки и надои молока. Ес
ли в прошлом году в сред
нем по району от коровы по
лучали в сутки по 9,2 кило
грамма, то сейчас по 8,9. 
Можно, конечно, назвать и 
приятные цифры. Напоимер. 
в совхозе имени Кирова

среднесуточные надои со--' 
ставляют 11,4 килограмма, 
причем значительна и при
бавка — 1,1. Но если взять 
совхоз имени В. И. Ленина, 
то картина обратная: там
больше килограмма «ми
нус»...

— В чем причина такого 
снижения продуктивности?

— Сказалось прошлое за
сушливое лето. Кормов для 
скота было заготовлено 
меньше на 2,5 центнера на 
условную голову. Есть и зоо
технические упущения. Так, 
отелы коров передвинулись

‘ ближе к лету, и весной толь
ко из-за этого потеряно мно
го молока. Дали, наверное, 
знать и организационные 
недоработки. И ни сами ра
ботники ферм, ни специали
сты, ни мы не ищем себе 
оправданий.

— Есть ли возможность 
для преодоления отставания?

— Есть. Если вы заметили 
по сводкам, то, начиная 
примерно с 6 мая, наблюда
ется рост надоев молока. 
Еще в начале месяца «ми
нус» составлял 0,6 килограм
ма, потом 0,4. А теперь 
уже 0,3. К 25 мая район по

■ ■

молоку выйдет на уровень 
прошлого года, а в июне мы 
перейдем этот уровень, и за 
первый летний месяц при
бавка будет около 25 кило
граммов молока на корову.

— На чем основана эта 
уверенность?

— Во-первых, сейчас в 
районе усилили контроль за 
расходованием кормов. Уже 
кое-где выгоняют молодняк 
на пастбища. Возможно, это 
мало дает, но в сочетании с 
подкормкой польза от таких 
прогулок есть.

В райкоме партии и рай
исполкоме разработаны кон
кретные мероприятия по пе
реводу скота на пастбищное 
содержание. Предусмотрено 
кажется все: сроки этого пе
ревода, очистка и подкормка 
пастбищ. К этому в хозяй
ствах готовятся тщательно. 
И решено: с 1 июня пасти
скот круглосуточно. 25 мая 
на базе Большедороховского 
животноводческого комплек
са совхоза имени В. И. Лени
на проведем семинар руко
водителей и специалистов 
района, где еще и еще раз 
досконально обсудим все во
просы летней работы живот
новодов, систему зеленого 
конвейера.

— Почему семинар именно 
в Больше Дорохове?

— Там есть на что по
смотреть: готовится хороший 
летний лагерь для скота, 
кормовая площадка.

>

♦
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ОТ МОЛОДЕЖИ 
З А В И С И Т  М Н О ГО Е
С  с о б р а н и я  а к т и в а  о б л а с т н о й  и  Т о м с к о й  

г о р о д с к о й  к о м с о м о л ь с к и х  о р г а н и з а ц и й

Знаменателен 1978 год в 
жизни комсомола. Это год 
его шестидесятилетия: в
преддверии юбилея состоял
ся XVIII съезд ВЛКСМ, 
ставший смотром комсо
мольских дел по выполне
нию решений XXV съезда 
КПСС.

Деловой тон комсомоль
ского форума был определен 
приветствием Центрального 
Комитета партии, глубокой 
и яркой речью товарища 
Л. И. Брежнева. В них вы
ражена благодарность ком
сомолу, всем молодым лю
дям страны, находящимся 
на передовом фронте комму
нистического строительства, 
определена обширная про
грамма деятельности комсо
мола. ,

Вопрос «О работе комсо
мольских организаций по-' 
выполнению задач, вытека
ющих из приветствия ЦК 
КПСС XVIII съезду ВЛКСМ, 
речи на нем Генерального 
секретаря ЦК КПСС, Пред
седателя Президиума Вер
ховного Совета СССР това
рища Л. И. Брежнева, реше
ний XVIII съезда комсомо
ла» обсужден на собрании 
актива областной и Томской 
городской комсомольских 
организаций. С докладом 
выступил первый секретарь 
обкома ВЛКСМ Ю. М. Саж- 
нев.

— С огромным вниманием 
и благодарностью делегаты 
съезда, — сказал он, — вос
приняли воодушевляющую 
речь товарища Л. И. Бре
жнева. Горячим желанием 
отдать все силы, всю жизнь 
служению великому делу 
Ленина, делу партии отозва
лись Миллионы юношей и 
девушек на мудрые напутст
венные слова.

С большой ответственно
стью обсуждали участники 
актива стоящие перед ком
сомолом области задачи. В 
докладе и выступлениях 
особое место занимали воп
росы участия молодежи в 
развитии экономики. Сле
дуя девизу: «Пятилетке эф
фективности и качества — 
энтузиазм и творчество мо
лодых!», 600 комсомольско- 
молодежных коллективов, 
более 15 тысяч юношей и 
девушек отметили день от
крытия съезда выполнением 
планов четырех месяцев 
третьего года пятилетки. А 
сорок коллективов рапорто
вали о завершении заданий 
2,5—4 лет пятилетки. В ад
рес съезда пришли десятки 
телеграмм-рапортов об удар
ном труде. «Выполнен план 
трех лет!» — рапортовала 
вахта В . . Архипова, бригада 
Н. Бурдыко, сообщила, что 
план трех лет она выпол
нит к 7 октября, к годов
щине принятия Конституции 
СССР.

16 тысяч молодых трудят
ся на четырех Всесоюзных 
ударных стройках, располо
женных на территории обла
сти. 48 бригад работает по 
методу Н. Злобина.

Активное участие комсо
мольских организаций об
ласти в развитии нефтяной 
и газовой промышленности 
Западной Сибири опреде
ляется задачами, вытекаю
щими из решений XXV 
съезда КПСС. Немалый 
вклад вносят юноши и деву
шки в преобразовании се
верного края.

Однако если подходить к 
оценке сделанного с, пози
ций требований съезда ком
сомола, то, как это отмеча
лось на собрании актива, 
все еще много общих при
зывов, нереализованных
планов. Не хватает конкрет
ных, активных действий. 
Слабо работают штабы 
ударных строек. Этим строй
кам уделяют недостаточное 
внимание Стрежевская, Кол- 
пашевская, Каргасокская и 
Томская городская комсо
мольские организации, отдел 
рабочей молодежи обкома 
ВЛКСМ. Нет комсомольской 
напористости, когда дело 
касается, например, несвое
временной подготовки про- 

, ектной документации, дос
тавки материалов, внедре
ния бригадного подряда, вы
сокоэффективной организа
ции работы студенческих 
строительных отрядов.

— Мы часто запаздываем, 
отстаем от темпов, которыми 
живут наши важные строй
ки, — отмечал член обкома 
ВЛКСМ делегат съезда ком
сомола В. Шлапунов. — 
Давно и настойчиво вне-! 
дряется в подразделениях 
управления Химстрой метод 
бригадного подряда. А ком- 
сомольско _ м о л о д е ж н ы х  
бригад, освоивших новое, —

, единицы. В связи с ростом 
размаха строительства соз
даны новые производствен
ные подразделения в управ- : 
лении, а комсомольские ор
ганизации в них — слабые, 
малочисленные. Мы мало 
что сделали, чтобы укрепить 
их.

Далее выступающий кри
тикует обком ВЛКСМ, 
неконкретно помогающий 
преодолевать ведомствен
ные барьеры между пред
приятиями, участвующими в 
сооружении Томского неф
техимического комбината.

На собрании критиковался 
Томский горком ВЛКСМ, 
так и не определивший 
своего места в развитии се
вера области. Помощник ди
зелиста Васюганской нефте
разведочной экспедиции 
В. Станкевич отмечал: поче
му бы, например, комсо
мольским организациям за
водов подшипникового, ре
жущих инструментов, элек
тромеханического не заклю
чить договоры содружества 
с молодежью разведочных 
экспедиций.

О необходимости таких 
договоров, определяющих 
конкретный вклад молодых 
томичей в развитие произ
водительных сил севера об
ласти, говорил и делегат 
XV III съезда ВЛКСМ 
Л. Влесков.

Комсомольские организа
ции должны осуществить 
лозунг на ударных стройках 
области: «Построить в срок— 
закон! Ввести досрочно — 
доблесть!».

В молодой энергии, энту
зиазме нуждаются решаю
щие участки борьбы за вы
полнение заданий пятилет
ки. Это, отмечал на съезде 
Л. И. Брежнев, программа 
воспитания целого поколе
ния советских людей. Уча
стие в повышении эффек
тивности и качества продук
ции, всей работы — при
мета сегодняшнего дня. Она 
стала явью и для молодежи. 
На многих предприятиях, в 
вузах, НИИ и конструктор
ских бюро юноши ■ и деву
шки разрабатывают и осу
ществляют планы внедре
ния новой техники, техноло
гии, современных машин и 
механизмов.

Борьба за качество про
дукции, говорил секретарь 
комитета ВЛКСМ объеди
нения «Контур» А. Бурда- 
чев, стала комсомольским 
делом. Повысилась актив
ность молодежи после посе
щения нашего предприятия 
членом Политбюро ЦК 
КПСС, Председателем Сове
та Министров СССР товари
щем А. Н. Косыгиным. Соз
даны сквозные бригады 
высокого качества, общест
венное конструкторское бю
ро на участке товаров на
родного потребления. Такие 
бюро будут созданы и на 
других важных участках.. 
Молодежь вносит свой вклад 
в увеличение выпуска чис
ловых программных уст
ройств для станков. Вместе 
с тем оратор замечает, что 
обком и Томский горком 
ВЛКСМ должны активнее 
поддерживать, помогать мо-. 
лодежным коллективам, 
объединять усилия всей на
учной и производственной 
молодежи города. Надо, 
предлагает он, чтобы со
циалистическое соревнова
ние в городе было всеобъ
емлющим, единым, чтобы 
каждый молодой человек 
чувствовал: от его успеха 
зависит успех *всех.

На съезде комсомола Л. И. 
Брежнев сказал, что решить 
задачу подъема эффектив
ности сельского хозяйства, и 
прежде всего животновод
ства, без активного участия 
комсомола трудно.

—Мы понимаем, сколь это 
важно, — говорил механиза
тор совхоза «Восход» Кожев- 
никовского района В. Солу- 
янов. — Село наше неболь
шое. Но молодежь его лю
бит. как и любит сельский 
труд. 30 юношей за послед
ние годы вернулись вновь к 
нам после службы в Совет
ской Армии. Мы родились 
здесь и хотим жить и рабо
тать здесь.

В. Солуянов рассказал о 
работе молодежи, которая 
успешно выполняет задания. 
Выручают хорошая органи
зация труда, высокая от
ветственность. На селе стро
ятся жилые дома, детский 
сад, клуб. Но этого еще 
недостаточно. Обком, райком 
комсомола больше как-то 
заботятся о крупных ком
сомольских организациях, 
крупных коллективах, как 
правило, расположенных на 
центральных усадьбах хо
зяйств. А ведь важно дохо
дить до каждого комсомоль
ца, -.до каждого юноши или 
девушки. Тогда и работать 
будет интереснее, и жить ве
селее. Поворачивать к ма
лым селам надо и руководи
телей хозяйств.

Важную проблему поста
вил В. Солуянов. По призы
ву партии и комсомола в 
сельскохозяйственном про
изводстве сработает все боль
ше и . больше молодежи. 
Едут на село и горожане, к 
руководству фермами,
бригадами приходят моло
дые специалисты, остаются

на селе выпускники обще
образовательных школ. Так, 
все выпускники Новокусков. 
ской средней школы Аси- 
новского района решили ос
таться в родном селе. Под
держать и помочь надо бы 
им. Но ни обком ВЛКСМ, 
ни молодежная пресса не 
оценили по-настоящему эту 
инициативу.

О важности своевременной 
поддержки инициативы мо
лодежи говорила на собра
нии продавец Томского уни
вермага, делегат XVIII съез
да комсомола А. Степанова.
Л. И. Брежнев,, говорит она, 
призвал комсомол взять под 
свою неослабную заботу й 
опеку сферу торговли и об
служивания. Он отмечал 
серьезные недостатки в этом 
важном деле. К сожалению, 
и наш обком, Томский гор
ком ВЛКСМ не оценили 
серьезность этой сферы 
жизни. В подтверждение 
сказанного она приводит та
кой пример. С шестью 
комсомольскими организа
циями местной промышлен
ности заключила договоры 
молодежь универмага. Цель: 
повысить качество продук
ции и быстро реализовать ее 
покупателю. Дело очень 
нужное. Но нас не поддер
жали комсомольские органы 
города и области, говорит
A. Степанова. А нам без по
мощи трудно преодолеть 
ведомственные интересы, 
инерцию иных хозяйствен
ников.

Об этих же проблемах го
ворил и секретарь Ленин
ского райкома ВЛКСМ !
B. Кацурб. Мешают форма- I 
лизм, казенщина, безответ
ственность, подчеркнул он.

Собрание актива призвало 
сконцентрировать усилия 
молодежи области на реше
нии неотложной задачи — 
выполнении и перевыполне
нии планов текущего года и 
пятилетки в целом, указа
ний и предложений, выска
занных Л. И. Брежневым 
во время его лобздки в рай
оны Сибири и Дальнего Во
стока. От молодежи, как от
мечалось на съезде, зави
сит очень, многое.

Активная жизненная по
зиция юношей и девушек, 
их политическая сознатель
ность воопитываются на ос
нове глубокого и системати
ческого усвоения революци
онной теории. Ее знание 
должно превращаться в 
убеждение, подкрепляться 
делом. Руководствуясь ука
заниями XXV съезда КПСС, 
комсомольские организации 
области обязаны обеспечить 
единство идейно-политиче
ского, трудового и нравст
венного воспитания моло
дежи!

Докладчик подробно ана
лизирует состояние полити
ческого образования юноше
ства, работу сети комсомоль
ского 1 просвещения, изуче
ние теории марксизма-лени
низма студентами вузов и 
учащимися средних специ
альных учебных заведений. 
Более 62 тысяч молодых 
тружеников занимаются в 
системах партийной, комсо
мольской политической уче
бы, массовых форм просве
щения. Замечательной шко
лой политической закалки 
юношей и девушек стало об
суждение и изучение новой 
Конституции СССР. Большое 
внимание уделено изучению 
произведений Л. И. Брежне
ва «Малая земля» и «Воз
рождение».

Но недостатков в воспита
нии молодежи еще много. 
Значительная часть ее не 
охвачена учебой, 4 в ряде 
районов до сорока процен
тов занимающихся bj систе
ме комсомольского полити
ческого образования не вы
полнили учебной програм
мы, недостаточно высок тео
ретический уровень занятий. 
Отмечались также серьез
ные недостатки в лекцион
ной пропаганде, патриотиче
ском и интернациональном 
воспитании. Проблемам ком
мунистического воспитания 
посвятили свои выступления 
делегат съезда комсомола 
студентка государственного 
университета Е. Суслина, 
первый секретарь Томского 
райкома ВЛКСМ В. Курба
тов.

В принятой резолюции 
участники актива от имени 
комсомольцев, молодежи об
ласти заверили обком КПСС, 
ЦК ВЛКСМ в том, что вся 
практическая деятельность 
комсомольских организаций, 
знания, энергия, творческий 
энтузиазм комсомольцев, 
каждого юноши и девушки 
будут отданы борьбе за вы
полнение великих ленин
ских идей, исторических ре- 
шений XXV съезда КПСС.

В работе собрания приня
ли участие секретарь обко
ма КПСС П. Я. Слезко и от
ветственный работник ЦК 
ВЛКСМ. В. А. Казюлин.

Г. КАЧУШКИН.

С РЕДИ важнейших за
дач тружеников села, 
выдвинутых в по

становлении декабрьского 
(1977 г.) Пленума ЦК КПСС 
и Письме ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ о развертыва
нии Всесоюзного социали
стического соревнования — 
увеличение производства 
мяса.

Со.вхоз «Мирный», специа
лизирующийся на производ
стве свинины, в первые че
тыре месяца нынешнего го
да добился уопехов: пого
ловье свиней выросло до 
11.317 — на 19 процентов, 
получено 5.290 поросят — 
больше на 8 процентов, про
изведено 349 тонн и прода
но государству 292 тонны 
мяса. —- соответственно на 
13 и 18 процентов больше 
уровня прошлого года. По
высились - среднесуточные 
привесы, значительно улуч
шилась сохранность поросят.

В -этих результатах — кро
потливый труд совхозного 
коллектива, в первую оче
редь работников животно
водства, зооветспециалистов, 
которые наряду с отработг 
кой поточной технологии 
производства свинины на 
промышленной основе совер
шенствуют организацию 
труда, вносят новшества во 
все технологические про
цессы.

Одним из новшеств в ор
ганизации труда явился 
бригадный подряд, который 
мы первоначально ввели на 
заготовке витаминной травя
ной муки. На агрегате 
АВМ-0,65 с гранулятором 12 
механизаторов, возглавляе
мых бригадиром П. А. Чува- 
шевым, заготовили в про
шлом году 920 тонн высоко
качественного витаминного 
корма. Это составило 153 
процента к плану, с каждого 
гектара однолетних культур 
было получено по 25 цент
неров готовой продукции. 
Совхоз 585 тонн витаминной 
муки продал государству по 
средней реализационной це
не — 18 рублей за центнер. 
Поскольку -себестоимость 
центнера в хозяйстве соста
вила 8 рублей 76 копеек, то 
мы получили 45 тысяч- руб

лей чистой прибыли и право 
на получение от государства 
5S5 тонн концентрирован
ных кормов. В выгоде ока
зался не только совхоз: за
перевыполнение плановых 
заданий и снижение себе
стоимости витаминной муки 
бригада механизаторов, по
лучила 6.300 рублей преми
альных. В нынешнем году 
бригада, пополнившись дву
мя механизаторами, намере
на произвести 1.250 тонн

По бригадно-звеньевому ме
тоду работают также техни
ки-осеменаторы. На откорме 
по-прежнему т р у д и т с я  
бригада животноводов, за
ключившая на нынешний 
год с администрацией совхо
за договор на бригадный 
подряд.

Каждому хозрасчетному 
ззену и бригаде доведены 
план-задания. Это произ
водственная программа ‘ на 
определенный период с кон

животноводов, где и намеча
ются дальнейшие практиче
ские шаги.

Отдельные стороны хоз
расчетного подряда дораба
тываются в ходе самой ра
боты. Преимущества же но
вой организации труда те
перь не вызывают в совхо
зе сомнений. В чем же кон
кретно они заключаются? 
Прежде всего в высокой от
ветственности за вьгполне-

Б Р И Г А Д Н Ы Й  Х О З Р А С Ч Е Т  В Д Е Й С Т В И И
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ценного витаминного корма.
В конце прошлого года 

бригадный хозрасчетный
подряд распространился и 
в животноводство. Конечно, 
была проведена большая 
разъяснительная работа. 
'Примером при этом служи
ли успехи кормозаготови- 
телей. Кроме того, подобие 
бригадного подряда было у 
нас на откорме, где за 4000 
свиней ухаживали 10 чело
век. Используя в основном 
пищевые отходы, бригада 
добилась убедительных ус
пехов.

На репродукторной ферме 
мы, поразмыслив и посове
товавшись с животноводами, 
решили создать не бригады, 
а звенья. Суть подряда от 
этого не менялась, но учи
тывались при этом техноло- 

' гические , особенности при 
уходе за различными возра
стными группами. В настоя
щее время четыре звена (по 
четыре человека) трудятся 
в опоросных цехах, обслу
живая каждое по 125 под
сосных свиноматок с поро
сятами. Создано звено на 
доращивании поросят с 
двух- до четырехмесячного 
возраста. Еще одно звено 
ухаживает за супоросными 
и холостыми свиноматками.

кретными показателями. От 
объемов производства уста
новлены лимиты затрат ■ по 
расходу кормбв, зарплате, 
транспорту, электроэнергии, 
топливу, медикаментам. В 
договоре установлена ответ
ственность каждой из сто
рон за нарушение его усло
вий, предусмотрено матери
альное вознаграждение за 
экономию прямых затрат и 
получение сверхплановой 
продукции.

Большое внимание уделя
лось правильному составле
нию хозрасчетных заданий 
и своевременному их дове
дению до каждого члена 
бригады или звеньев. Жи
вотноводы знали, что им 
предстоит делать сегодня, 
завтра и так далее. Сквозь 
призму собственного труда 
они видели и общие заботы 
коллектива.

Экономическая служба хо
зяйства совместно с бухгал
терией ежемесячно. анали
зируют деятельность каждо
го звена и бригады. Прини
мают в этом участие и бри
гадиры комплексов. Полу
ченные данные сравнивают
ся с производственной про
граммой и лимитами затрат, 
обсуждаются на собраниях

ние производственной про
граммы и условий договора 
как со стороны непосредст-' 
венных исполнителей, так и 
со стороны руководства. С 
переводом опоросных цехов 
на бригадный подряд .поя
вилась возможность более 
глубокого разделения труда 
у свинарок: одни принимают 
опорос, другие больше вни
мания уделяют уходу и 
кормлению народившихся 
поросят, третьи занимаются 
подготовкой маток к опоро
су и так далее. А известно, 
что более глубокое разделе
ние труда сопровождается 
повышением его производи
тельности. Вот вам и резерв.

В настоящее время среди 
животноводов нет споров о 
кормах. , У них теперь есть 
возможность использовать с 
наибольшей отдачей корма, 
которые выдаются прямо в 
цех. Отсюда и более диффе
ренцированное кормление 
живбтных. А это. положи
тельно повлияло на увеличе
ние объемного веса поросят 
и среднесуточных привесов, 
на сохранность поголовья. 
Одно связано с другим, и 
технология органически пе
реплетается с организацион

ными вопросами: скажем,
теперь нет проблемы подме
нить заболевшего вдруг ра
ботника, все это решается 
непосредственно в бригаде 
или звене. А если взять тру
довую дисциплину? Здесь 
бригадный подряд оказал 
просто неоценимую услугу.

На современных комплек
сах при их большой осна
щенности техникой конеч
ный результат во многом 
завйсит от эффективной ра
боты механизмов, а значит, 
и добросовестного отношения 
к своим обязанностям вспо
могательных служб (кормо
цехов, пунктов технического 
обслуживания и т.д.). У нас 
результаты этих работников 
поставлены в прямую зави
симость от работы хозрас
четных звеньев и бригад.

А вот и другой, совершен
но неожиданный аспект: в
какой-то мере облегчились 
функции рабочего комитета, 
потому что многое на себя 
взяли сами коллективы. Опе
ративно и конкретно реша
ют они многие вопросы на 
заседаниях профгрупп. Тут 
же происходят обычно раз
бор чрезвычайных происше
ствий, рсуждение наруши
телей. Нелегко приходится 
нерадивым, когда за воспи
тание берутся их товарищи. 
Кроме того, существующая 
балльная оценка трудового 
вклада каждого работника 
влияет на размер премии. 
Естественно, что все это 
сплачивает коллективы на 
уровне бригад и звеньев, а в 
конечном счете и всех сов
хозных тружеников.

Совершенствуя организа
цию труда, осваивая кон
вейерную технологию про
изводства свинины на про
мышленной основе, нам 
предстоит произвести 1.000 
тонн и продать государству 
в нынешнем году 930 тонн 
мяса — на 20 процентов 
больше уровня прошлого го
да. Выходное поголовье сви
ней достигнет 12.000. Думаем, 
что с помощью бригадного 
подряда нам вполне удастся 
решить эти важные задачи.

Н. БОКАЧ,
директор совхоза «Мирный».

Томский район.
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Сибирский городок сельскохозяйственной науки

К а к  с д е л а т ь  л у ч ш е ?

НОВОСИБИРСК. В Си
бирском отделении Всесоюз
ной академии сельскохозяй
ственных наук имени В. И. 
Ленина действуют несколько 
институтов, в которых тру
дятся сотни ученых.

П О С Л Е

Н А Ш Е Г О

П И С Ь М А
Жалоба группы рабочих 

Зырянского сетевого участка 
Восточных электросетей 
Томскэнерго на отсутствие 
в жилых домах радио, по 
сообщению председателя 
райплана Зырянского рай
исполкома А. Фроловой, 
рассмотрена на заседании 
исполкома райсовета, где 
руководству Асиновских Во
сточных электросетей пред
ложено в ближайшее время 
радиофицировать принадле
жащие им жилые дома в 
с. Зырянском.

* * *
О волоките с приготовле

нием лекарства писала 
А. Михайлова из Томска. 
Редакции ответил началь
ник организационно-фарма
цевтического отдела ап
текоуправления Н. Иль- 
кив: «Жалоба обсуждена на 
аппаратном совещании и в 
коллективах аптек № 1, 64, 
69. Провизоры центральной 
районной аптеки № 1
Н. Овскж и И. Колюжная 
проявили грубость по отно
шению к клиенту. Прика
зом по аптеке, им объявлен 
выговор. При подведении 
итогов социалистического 
соревнования среди коллек
тивов аптечных учреждений 
за‘ первый квартал аптеки

Они занимаются вопроса
ми увеличения производст
ва продуктов животноводст
ва и растениеводства в Си
бири, работают над пробле
мами, связанными с созда
нием сельскохозяйственных

№№ 1 и 64 исключены из 
списка лучших».

* * *
«Жалоба тт. Пшсалов?, 

Беляева по поводу наруше
ния правил отправки пас
сажиров с детьми в посе
лок Красный Яр Кривоше- 
инского района расследова
на, — сообщил заместитель 
начальника Томского авиа&> 
предприятия И. Черных. — 
— За нарушение очередно
сти отправки пассажиров 
начальник аэропорта пос, 
Красный Яр И. Кириллов 
строго предупрежден».

* * *
Жители восьмиквартир

ных жилых домов поселка 
Степановка Верхнекетского: 
района жаловались на недо
статки в работе коммуника
ций. Заместитель председа
теля Верхнекетского райис
полкома Г. Зайцев сообщил, 
что факты, указанный в 
письме, подтвердились. В 
настоящее время эти дома 
обследованы комиссией рай
исполкома. Руководителям 
Аслановского леспромхоза и 
Полуденовской ПМК пред
ложено в течение трех меся
цев устранить выявленные 
недостатки. В этом году в 
плане леспромхоза намечен 
ввод в эксплуатацию ко
тельной, которая обеспечит 
поселок достаточным тепло
снабжением и бесперебойной 
подачей горячей воды, так
же предусмотрен ввод в экс
плуатацию очистных соору
жений .и станции обезжеле- 
зивания воды.

комплексов в зоне строи
тельства Байкало-Амурской 
магистрали.

НА СНИМКЕ: научный
городок Сибирского отделе
ния ВАСХНИЛ.

Фото А. Полякова.
(Фотохроника ТАСС).

I А Г И Т Б Р И Г А Д Ы  
В  П О Л Е

Каждый день в обеденный 
перерыв на полевых станах 
двух механизированных
отрядов совхоза «Гаякин- 
ский» Бакчарского района 
появляются агитаторы. Они 
рассказывают об итогах ра
боты хозяйства за минув
ший день, на полевом стане 
появляются боевые листки, 
«молнии». Вместе с ними 
приезжают и агитбригады. 
Их в хозяйстве создано две.

■ Руководит работой агит
бригад заведующая Галкин- 
ским сельским Домом куль
туры Т. Машенина.

Пять политинформаторов 
и восемь агитаторов выез
жают ежедневно на поля и 
в другом хозяйстве района— 
совхозе «Прогресс». Здесь 
под руководством заведую
щей Вавиловским сельским 
Домом культуры . тоже ра
ботают агитбригады. Про
грамма их строится в основ
ном на местном матери
але. В частушках, сценках, 
интермедиях они славят пе
редовиков весеннего сева, 
бичуют нерадивых.

В том, что оба эти хозяй
ства успешно начали поле
вые работы, есть и вклад 
тех, кто ведет политмассо- 
вую работу на полях.

Государственный надзор 
совместно с  представителями 
торговли вновь совершил 
рейд по предприятиям, вы
пускающим бытовую ме
бель. Подобная проверка вы
полнялась два года назад. 
Тогда доклад экспертов о 
том, как изготовители столов 
и стульев, диванов и кресел 
соблюдают требования нор
мативно-технических доку
ментов, обсуждался в Гос
стандарте СССР с участием 
заинтересованых . мини
стерств и ведомств. Что из
менилось за минувшее вре
мя? Что еще необходимо 
сделать для увеличения про
изводства современной ме
бели?

В поисках ответа на эти и 
другие вопросы, связанные с 
повышением качества про
дукции, представители Гос- 
надзора побывали на 228 
предприятиях. Такие про
верки в Госстандарте СССР 
называют выборочными: эк
сперты исследовали только 
часть продукции — 42,2 ты
сячи изделий. В общем объ
еме производства это вели
чина незначительная. Ведь в 
прошлом году объединения 
и фабрики Минлеспрома 
СССР выпустили более чем 
на 3.600 миллионов рублей 
мебели. Большая часть ее 
изготовлена в Российской 
Федерации. Выборочная 
проверка тем не менее поз
воляет составить правильное 
представление о" качестве 
продукции.

Благодаря усилиям отрас
ли в минувшем году 11,6 
процента изделий выпущено 
со Знаком качества. Это 
еще немного, но почти в
3,5 раза больше, чем в 1975 
году. Заметно изменилась и 
структура выпускаемой, про
дукции: возросло производ
ство наборов и гарнитуров 
— товаров, пользующихся 
наиболее высоким спросом. 
В  Госстандарте СССР назы
вались предприятия, выпус
кающие продукцию в стро
гом соответствии с требова
ниями нормативно-техниче
ской документации — мос
ковские комбинат № 1 и 
фабрика № 3, Коломенская 
фабрику, Шатурский и 
Краснодарский комбинаты, 
рязанское объединение
«Ока», Слободская фабрика 
и другие. Хочется подчерк
нуть, что наборы «Ори
он», «Диана», «Утро-3», 
«Вечер», «Соната», «Тюль
пан», ЛН-94, ЛНС-95 в сущ
ности имеют больший спрос, 
чем импортные.

Эксперты госнадзора выя
вили и много случаев нару
шения изготовителями тре-

дидата в члены Политбюро 
ЦК КПСС, Председателя 
Совета Министров РСФСР 
М. С. Соломенцева. . В ней 
раскрываются огромные до
стижения РСФСР за годы 
Советской власти. Показаны 
глубокие перемены в соци
альной, экономической и 
культурной жизни самой 
крупной из 15 равноправных 
союзных республик.

бований стандартов и техни
ческих условий. Равняться, 
однако, следует на лучшие 
образцы, в данном случае— 
на родственные предприятия 
Литовской ССР и Эстонской 
ССР. На девяти объединени
ях и фабриках Минмебель- 
древпрома Литовской ССР, 
например, проверено 438 из
делий. Только три из них .;— 

1 один процент — не соответ
ствовали требованиям стан
дартов.

Серьезные претензии, в 
том числе и в виде экономи
ческих санкций, предъявле
ны к объединениям Орел- 
мебель, «Новгород», Том
скому, Белгородскому, Смо
ленскому, Бурятскому, Там
бовскому комбинатам, Боро- 
вичской, Курской, Златоус
товской фабрикам. При изго
товлении продукции на этих 
предприятиях часто наруша
ют технологию. В итоге, ес
ли быть точным, идет брак.

В Тамбове проверены 100 
комбинированных шкафов. 
Все они оказались с дефек
тами: царапины на поверх
ностях, сколы шпона, завы
шенное коробление щитовых 
элементов, непрочное креп
ление зеркал. Даже так на
зываемый штапик здесь кре
пят неправильно.

В данном случае нет не
обходимости и дальше иллю
стрировать утверждение о 
том, что изготовители мебе. 
ли часто нарушают норма
тивные требования. Устране
нию выявленных недостат
ков будет способствовать 
реализация утвержденных 
недавно программ комплекс
ной стандартизации «ме
бель», «плиты древесностру
жечные» и «пиломатериа
лы». Они призваны скоорди
нировать усилия всех, кто 
так или иначе участвует в 
производстве столов и стульг 
ев, диванов и шкафов.

По докладу экспертов гос
надзора решено осуществить 
ряд других организационно
технических мероприятий, 
входящих в компетенцию 
центральных организаций. И 
все-таки главное предстоит 
сделать на предприятиях — 
там, где сушат пиломатериа
лы, делают из них заготов
ки, прессуют, облицовывают 
шпоном, склеивают деревян
ные конструкции и собирают 
их в готовые изделия. Если 
при выполнении этих и дру
гих операций не устранить 
нарушения технологии, то 
даже самые лучшие стан
дарты делу не помогут.

Книга рассказывает о ве
ликих завоеваниях социа
лизма — братской дружбе и 
единстве всех наций и на
родностей СССР, о подлин
ном торжестве ленинских 
принципов народовластия, о 
развитии социалистической 
демократии, нашедших от
ражение в новой Конститу
ции СССР.

Книга выпущена Изда
тельством политической ли
тературы.

(TACCV

В. БЕЛЯЕВ,
обозреватель ТАСС.

В Ы П У Щ Е Н О  П О Л И Т И З Д А Т О М
«Российская Федерация»—

,так называется книга кан-
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ПОЧЕМУ
ПОТЕРЯМ, БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТИ — ЗАСЛОН

ДЕФИЦН1Е Ш О П
Железнодорожников спра

ведливо критикуют. Будем 
откровенны, огрехов в их 
хозяйстве немало. Но все ли 
упреки в их адрес справед
ливы? Вот, к примеру, про
блема вагона. Вагонов зача
стую не хватает, Из-за чего 
план реализации продукции 
промышленных предприятий 

' нередко срывается. Но не 
стоят ли вагоны без дела в 
тупиках тех же промышлен
ных предприятий,- превра
щаясь в склады на колесах? 
Оказывается, стоят. И до
вольно подолгу. Так, может 
быть, отсюда и начинается 
пресловутый вагонный де
фицит?

Итак, бюджет времени 
вагона. В  целом по сети до
рог он складывается пример
но так: третью часть своей 
«жизни» вагон находится в 
движении, две трети — под 
грузовыми и техническими 
операциями. Значит, добрую 
половину рабочего времени 
вагоном распоряжаются не 
железнодорожники магист
рального транспорта, а их 
коллеги с подъездных путей 
промышленных предприя
тий.

Как «крутить» вагон, на 
-транспорте знают все. Из 
массы эксплуатационных из
мерителей едва ли не самым 
решающим является оборот 
вагона — время от одной 
грузовой операции до дру
гой.

Самым крупным потреби
телем вагонов в Томской об
ласти является объединение 
Томлеспром. А в системе 
объединения почти половина 
количества вагоноз прихо
дится на Томский лесопро
мышленный комбинат. По 
плану прошлого года же
лезнодорожники станции 
Томск-грузовой должны бы
ли подать на подъездные 
пути комбината 23.271 вагон. 
А подали на 5.598 вагонов 
меньше. Почему — об' этом 
разговор впереди. А сейчас 
посмотрим, как распоряди
лись лесопромышленники 
теми вагонами, что получи
ли. Оказывается, не по-хо
зяйски. Они недогрузили 
672 вагона. Нет, они не про
пали, -эти вагоны. Их про
сто загружали так, что часть 
из них переходила .на другие 
отчетные сутки. День за 
днем, по вагону, по десятку 
вагонов, так и накопилось.

За свою недисциплиниро
ванность железнодорожники 
поплатились солидным

fштрафом. И все же хочется 
спросить: ну, а если бы
ЛПК получал вагоны сполна, 
Сумел он их освоить? Вряд 
ли. А ведь продукция у 
комбината есть. И была в

прошлом году. Нынче к на
чалу навигаций здесь скопи
лось 150 тысяч кубометров 
леса. Другое дело, что это за 
лес, и готов ли он .к по
грузке и перевозкам.

Директор Томского ЛПК 
В. А. Кузин объясняет та
кое положение двумя глав
ными трудностями. «Во-пер
вых, — говорит он, — ва
гон вагону рознь. Мы грузим 
свою продукцию как в по
лувагоны,! так и на плат
формы. В  полувагоны гру
зить легче и быстрее. Бери 
хоть все подряд и сыпь в 
«коробочку». С платформа
ми сложнее, груз требует 
подготовки. Отсюда и про
стои. И второе Главный бич “ 
наш — неритмичная подача 
порожняка: то пусто, то гу
сто. Нет вагонов, бригады 
простаивают. Подали двой
ную норму — не . успеваем. 
И на фронтах погрузки тес
но, и. состав бригад не уд
воишь».

Доводы серьезные, разбе
ремся с ними по порядку.

Если мы говорим о дефи
ците вагонов вообще, то с ' 
полувагонами еще сложнее. 
Западно-Сибирская дорога, 
обслуживающая, кроме Том
ской области, еще и Куз
басс, этот род подвижного 
состава . обязана подавать в 
первую очередь под уголь— 
его на платформах не во
зят. А вот лесные грузы по 
всем техническим условиям 
предполагается возить в ос
новном на платформах. 
Между тем полувагоны 
ЛПК все же получает. К 
примеру, в прошлом году их 
было подано сюда 9.899. А 
то что для погрузки леса ца 
платформы его нужно гото
вить, с этим никто и не спо
рит —- надо. И это прямая, а 
никак не дополнительная 
обязанность комбината. Нор
ма задержки вагонов на 
подъездных путях ЛПК —

, 13 часов. Этого времени до
статочно и для Подготовки 
груза. Но лесопромышлен
ники не укладываются в 
норму: в прошлом году ваго
ны перестаивали на целый 
час дольше, нынче в 'первом 
квартале — на 4,7 часа, в 
апреле — на 2,2 часа.

Теперь о ритме.
Если бы в области раз

личные предприятия только 
грузили свою продукцию, 
можно было бы поискать 
виноватого, что называется, 
на стороне. Но порожняк в 
«чистом виде» поступает 
сюда крайне редко. Под по
грузку идут вагоны после 
местной выгрузки. И пошла 
вина по . кругу: один плохо 
выгружает, другому грузить 
не во что.

106 предприятий . области 
имеют собственные подъезд
ные пути, В норму времени 
простоя вагонов под грузо
выми операциями в про
шлом году уложили’еь 
лишь... семь! В этом году — 
14. Прогресс вроде бы наме
тился, но согласитесь: 14 из 
106— это более чем скромно.

Говорят, время — деньги. 
Железнодорожники пересчи
тывают часы в вагоны. Без 
малого полмиллиона . часов 
прошлогоднего перепростоя 
равнозначны безвозвратной, 
потере 7 тысяч вагонов. В 
этом году потерянное вре
мя уже обернулось недоста
чей около 3 тысяч вагонов. 
Пик летних перевозок еще 
впереди, так что прошло
годний уровень потерь пред
приятиями области будет 
перекрыт.
j Томский ЛПК, передержи
вающий у себя вагоны, пре
тендовать все-же на первен
ство в нехозяйском отноше
нии к погрузочным ресур
сам не может. По этой части 
рекордсмены другие. К при
меру, на Томской реалбазе 
вагоны сверх нормы (толь
ко сверх!) стоят 15,3 часа, 
на заводе' ЖБК-100 — 18,4 
чдса, на Туганской птице
фабрике -ip 20,2 часа, на 
дрожжевом' заводе — 31,6
часа.

До ритма ли при таких 
партнерах! *

Транспорт, как известно, 
работает круглосуточно и 
без выходных. Пока вагоны 
в движении, ритм еще как- 
то соблюдается, хотя это и- 
не просто, потому что рав
номерное движение поездов 
рождается равномерной по
грузкой. Но вот попадает 
вагон на подъездные пути. 
Рельсы вроде бы под коле
сами лежат те же, но по
рядки совсем не железнодо
рожные. Крупные пред
приятия в ночное время, 
хоть и не так, как днем, но 
грузят и выгружают. А 
смежники с суточным грузо
оборотом в 5—8 вагонов 
спят ночами повсеместно и 
в выходные гуляют. Это да
леко не мелочи, потому что 
в целом по области в ноч
ную половину суток выгру
жается лишь 19 процентов 
вагонов. А ведь по правилам 
ночь и день должны быть 
равнозначны.

Опять мы вышли на круг: 
один ночью не выгрузил, 
другому днем грузить не во 
что. Потом день настанет, 
вагоны от груза освободят
ся, 1 подали их под погрузку, 
а тут опять ворота складов 
на замке.

Почему все-таки это 
лучается»?

«ПО-

Железнодорожники кон
тактируют с предприятиями 
не напрямую — через их 
транспортные цехи. И вот 
эти-то подразделения и ока
зались в загоне. Развивая 
основное производство, о 
складах, технологии грузо
вых операций, о подъездных 
путях руководители пред
приятий, мягко выражаясь, 
забыли.

На Томской ГРЭС-П уве
личено число котлов, посту
пление топлива, как следст
вие, возросло. Емкость скла
дов, фронты выгрузки, уро
вень механизации остались' 
без изменений.

Отставшее от времени и 
объемов производства раз
витие подъездных путей на 
Томском комбинате; хлебо
продуктов позволяет брать 
со станции Томск-грузовой 
одновременно лишь 18 ваго
нов. А зерно поступает мар
шрутами до 50 вагонов в 
каждом. Треть маршрута 
выгружается, две трети 
ждут своего часа, «наматы
вая» простой не себе — 
станции.

Каждое транспортное хо
зяйство имеет план разви
тия своих подъездных путей 
и складов. Но одно дело 
план, иное — отношение к 
нему. В целом по области 
на прошлый год таких ме- 

§  роприятий планировалось 
131. Выполнено — 69. Это в 
среднем. Есть, однако, и здесь 
свои «рекордсмены». Абсо
лютные! Что записано, то и 
не сделано. В Томске — это 
манометровый завод и за
вод режущих инструментов, 
ком_бинат крупнопанельного 
домостроения, объединение 
Росбакалея, в Тугане — хле
боприемный пункт, в Асине 
— объединение Сельхозтех
ника. Список обширный.

А ведь толковые были 
мероприятия, нужные. Вот 
только несколько из невы
полненных. На подъездных, 
путях ГРЭС-И собирались 
построить вагоноопрокиды- 
ватель для выгрузки угля, 
удлинить пути и эстакаду на 
угольном складе. На мано
метровом заводе — механи
зировать выгрузку цемента. 
На заводе режущих инстру
ментов — построить склады. 
На Томском ДСК — уком
плектовать бригады для 
круглосуточной выгрузки. 
На Томском ЛПК — органи
зовать погрузку леса в ноч
ное время и отремонтиро
вать машины для выравни
вания торцов бревен при по
грузке, их на платформы. 
Все это осталось на бумаге.

В Асиновском ЛПК было, 
запланировано 13 меропри-' 
ятий, не выполнено 8. Кста

ти, картина с вагонами там 
точно такая же, как и • у 
томских коллег: железной
дорогой не было в прошлом 
году подано полторы тысячи 
вагонов, а неосвоено из по
данных 695.

В заключение — «малень
кий секрет» по поводу труд
ностей погрузки леса на 
платформы. В этом деле 
есть жизнью проверенный 
опыт пакетизации. Верней
ший путь не только сокра
щения времени простоя ва
гонов под погрузкой и вы
грузкой, но и почти стопро
центная механизация этой 
трудоемкой операции, реаль
ная возможность раза в пол
тора увеличить грузоподъ
емность вагона. Так вот, по 
пакетизации есть у лесопро
мышленников план, согла
сованный с железной доро
гой. А выполняется он так. 
По Томскому ЛПК в про
шлом году — на 43,9, процен
та, по Асиновскому -г- на 
38,2. Нынче, правда, дела 
пошли на поправку: уровень 
пакетизации ' в целом по 
объединению Томлеспром по 
сравнению с прошлым годом 
вырос почти на 20 процен
тов — с 56 до 75. Но ведь 
план на то и план, чтобы его 
выполнять как минимум на 
сто процентов.

v

Итак, корни «вагонного де
фицита» оказались в той 
земле, на которой стоят са
ми нуждающиеся в вагонах. 
И в этом деле нужны объе
диненные усилия. На не
давнем совещании секре
тарей обкомов и крайко
мов партии во Владивосто
ке Л. И. Брежнев говорил: 
«...Трудности с транспортом 
— это не только нехватка 
транспортных средств. Надо 
улучшать планирование
транспорта, заняться сокра
щением порожних пробегов, 
подачей вовремя на места 
вагонов для вывозки грузов, 
снизить потери времени под 
погрузкой и разгрузкой, 
привести в порядок склад
ские помещения».

Постановление ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР 
«О мерах по развитию же
лезнодорожного транспорта 
в 1976—1980 годах» является 
основой повышения уровня 
как грузовой, так и эксплу
атационной работы на тран
спорте — без разделения его 
на магистральный и ведом
ственный. Мероприятия по 
этому документу составлены. 
Эффективность от их вне
дрения подсчитана. Осталось 
только* работать над выпол
нением планов. Этого насто
ятельно требует и публикуе
мое сегодня постановление 
ЦК КПСС «Об организатор
ской работе Челябинского 
обкома КПСС по сокраще
нию простоев вагонов под 
грузовыми операциями и 
обеспечению их сохранно
сти на промышленных и 
железнодорожных предприя
тиях области».

В. КУРКОВ.

ПРАЗДНИК
МЕКСИКАНСКОЙ
КУЛЬТУРЫ

Д н и  к у л ь т у р ы  М е к с и к и  н а ч а 
л и с ь  1 8  м а я  в  С о в е т с к о м  С о ю 
з е .  С  и с к у с с т в о м  н а р о д а  д р у 
ж е с т в е н н о й  с т р а н ы  п о з н а к о 
м я т с я  з р и т е л и  М о с к в ы ,  Л е н и н 
г р а д а ,  О р д ж о н и к и д з е ,  р я д а  
д р у г и х  г о р о д о в .

Ш и р о к а  и  м н о г о о б р а з н а  п р о 
г р а м м а  э т о г о  п р а з д н и к а ,  с о о б 
щ и л и  к о р р е с п о н д е н т у  Т А С С  в  
М и н и с т е р с т в е  к у л ь т у р ы  С С С Р .  
В  н е м  у ч а с т в у ю т  ф о л ь к л о р н ы й  
а н с а м б л ь  у н и в е р с и т е т а  г о р о д а  
Г в а д а л а х а р а ,  и з в е с т н ы е  с о л и 
с т ы - и н с т р у м е н т а л и с т ы .  Б о л ь 
ш о й  и н т е р е с  в ы з ы в а ю т  в ы с т а в 
к а  « Д р е в н е е  и с к у с с т в о  М е к с и 
к и »  —  в 'Г о с у д а р с т в е н н о м  м у 
з е е  и з о б р а з и т е л ь н ы х  и с к у с с т в  
и м е н и  А .  С .  П у ш к и н а ,  э к с п о з и 
ц и я  п р о и з в е д е н и й  в ы д а ю щ и х с я  
м е к с и к а н с к и х  х у д о ж н и к о в  Д и е 
г о  Р и в е р ы  и  Х о с е  В е л а с к о  — в  
Л е н и н г р а д с к о м  г о с у д а р с т в е н 
н о м  Э р м и т а ж е .

Щ  Ш к

Галина Николаевна Горбунова работает поваром на 
верхнем складе Альмяковского лесопункта Аргат-Юль- 
ского леспромхоза. Лесорубы довольны ее профессио
нальным умением, мастерским выбором блюд, качеством 
их приготовления. В  книге отзывов лесной столовой за
писаны одни благодарности. Фото В. Федорова.

ЧИТАТЕЛЬ ПРОДОЛЖАЕТ РАЗГОВОР

ЕЩЕ О КОНТРОЛЕ КАЧЕСТВА
Считаю своевременными и 

актуальными проблемы по
вышения контроля качества 
жилищного строительства, 
поднятые газетой в выступ
лении «Почему остаются 
«хвосты»? (28 апреля). В 
самом деле, многие и многие 
объекты в Томске и обла
сти принимаются в эксплуа
тацию с большим количе
ством недоделок —- и это 
несмотря на существование 
целого ряда организаций, 
призванных препятствовать 
появлению брака.

Одна из таких организа
ций — инспекция госарх- 
стройконтроля. Это учреж
дение наделено функциями 
государственной власти в 
области градостроительной 
дисциплины. По утвержден
ному Госстроем СССР поло
жению, только инспектор 
госархстройконтроля в со
ставе приемочной комиссии 
горисполкома имеет право 
дать техническую оценку, 
засвидетельствовать оконча
ние того или иного объекта, 
его пригодности к эксплуа
тации. Сам акт о приемке до
ма скрепляется подписями 
членов государственной ко
миссии добровольно, а затем 
утверждается решением ис
полкома горсовета.

Казалось бы, при такой 
постановке дела невозможно 
сдавать объекты с недодел
ками. Однако это только — 
в принципе. На самом деле 
— и это подтверждается 
цифрами из статьи Н., Пано
ва — рост числа некачест

венных ооъектов прямо про-, 
порционален росту объемов 
строительства. Государствен
ная комиссия — а в ее со
ставе и представители гос
архстройконтроля — идет 
навстречу строителям, «с 
пониманием» оценивая их 
трудности: распыленность
рабочей силы и ее недоста
точная квалификация, мало
мощность отделочных уп
равлений, «волевое» плани
рование, которое заранее 
предусматривает неравно
мерность сдачи объектов по 
кварталам и приводит к 
штурмовщине в конце года. 
Надо ли говорить, что та
кая «уступчивость» только 
стимулирует бракоделов в 
их деятельности?

Но насколько бы ни были 
объективны и серьезны 
причины, объясняющие те 
или иные упущения или не
доделки строителей, трудно 
понять: а почему же все-та
ки люди, призванные стоять 
на страже государственных 
интересов, не выполняют 
своих непосредственных 
обязанностей? Почему жест
кий контроль по сути дела 
подменяется лишь фикса
цией самого факта .сооруже
ния дома?

Я, как бывший работник 
госархстройконтроля, ка
жется, могу ответить на 
этот вопрос. Часто в обста
новке постоянной штурмов
щины показатели выполне
ния плана жилищного строи
тельства в Томске из квар

тала в квартал, из года в 
год зависят только от прин
ципиальности инспекции. 
Проявят контролеры твер
дость — и план по вводу 
жилья окажется под угро
зой срыва. Отсутствие над
лежащего задела у строите
лей сказывается не только 
на деятельности подрядных 
организаций, но и гор
исполкома, решениями ко
торого утверждается при
ем в эксплуатацию многих 
объектов низкого качества. 
Так в угоду сиюминутным 
интересам приносятся в 
жертву принципы.

Вспоминая слова Л. И. 
Брежнева о личной ответ
ственности каждого за пору
ченное дело, я хочу еще 
раз подчеркнуть: на таком 
важном направлении, как 
жилищное строительство, 
нетерпима обезличка, нетер
пима беспринципность. Ог
ромное социальное значе
ние права на жилище, га
рантируемого новой Консти
туцией СССР, придает осо
бую значимость деятель
ности каждого, кто прича
стен к сооружению и воз
ведению жилья. А это на
лагает и на строителей, и 
на тех, кто контролирует 
качество работ, самую серь
езную ответственность.

Об этом нельзя забывать.
В. РЯЗАНОВ, 

инженер-строитель.

П р о п а г а н д и с т ы
п е р е д о в о г о

На Томской ордена Трудо
вого Красного? Знамени 
сельскохозяйственной опыт
ной станции и в ОПХ ■ 
им. Б. Н. Сидоренко шесть 
первичных организаций об
щества «Знание». Они объе
диняют 115 членов. Сорок 
восемь специалистов сель
ского хозяйства, двадцать 
шесть работников народного 
образования, двадцать два 
работника культуры и здра
воохранения ведут пропа
ганду экономической поли
тики партии, воспитывают 
идейно убежденных, всесто
ронне и гармонично разви
тых людей. Они выступают 
в газетах «Правда Ильича», 
«Красное знамя», журналах, 
по радио и телевидению. 
Только в прошлом году 
прочитана 201 лекция, ко
торую прослушало более 
шести тысяч человек.

Понятен интерес слушате
лей к лекциям о производ
стве молока на промышлен
ной основе, организации тру
да и управления, оплате 
труда на крупных комплек

сах. На станции впервые в 
нашей стране была разрабо
тана и внедрена АСУ — 
«Зоотехния» на Вершинин- 
ском комплексе.

Члены общества часто вы
езжают с лекциями в хозяй
ства области, активно участ
вуют в семинарах, научно- 
практических конференци
ях. Они были организатора
ми 15 семинаров, провели 
180 экскурсий и консульта
ций, оформиди 6 выставок, 
выступили перед 65 делега
циями, посетившими нашу 
станцию и ОПХ.

Хорошо знают в области 
кандидатов наук Ю. П. Хи
ля, Т. Т. Вилееова, А. Н. 
Болгова, А. П. Крепкова. С 
интересом воспринимаются 
выступления О. Н. Кулико
ва, П. Г. Шаркеева, А. Ф. 
Покровской, А. А. Долмато
вой и многих других. Глубо
кий анализ экономической 
деятельности ОПХ им. Б. Н. 
Сидоренко и других науч
ных учреждений преподает 
слушателям главный бух
галтер ОПХ Б. И. Фофанов.

А. АНАНЬЕВ.

Заботы лесной охраны
Лесная охрана лесничест

ва Комсомольского лесхоза 
базируется в поселке Фран
цево. Именно здесь основ
ной запас древесины Комсо
мольского леспромхоза, пре
вышающий 9,3 миллиона 
кубометров (на площади бо
лее 75,6 тысячи гектаров). 
На обширных участках 
сконцентрированы сосновые 
молодняки, которые проре
зает развитая сеть старых 
лесовозных дорог. По ха
рактеру насаждений около 
41 тысячи гектаров отлича
ются высокой горимостью.

В нынешнем году, за нами 
закрепили и Октябрьское 
лесничество площадью поч
ти 50 тысяч гектаров, куда 
открыт доступ ягодникам, 
охотникам, отдыхающим. В 
выходные и праздничные 
дЬи на территории лесниче
ства появляются несколько 
сот человек. Во избежание 
пожаров систематически ве
дем предупредительную ра
боту среди населения, орга
низуем беседы по местному 
радио, используем возмож
ности печати, устанавливаем

ё ж  д у н  а р й  дна я
-sir ••

Н Ф О Р м а ц и я
I ■ ; о ."  ■'■■ ■' ' /.* ..

е п о р т е р ы  Т А  С  С и АП Н сообщают

ц е н т р е  в н и м а н и я
МЕХИКО, 18 мая. Совет

ско-мексиканские перегово
ры находятся в центре вни
мания печати, радио ц теле
видения Мексики.

Газеты «Ультимас нотиси- 
ас» и «Овасьонес» публику
ют речи Генерального секре
таря ЦК КПСС, Председате
ля Президиума Верховного 
Совета СССР Л. И. Брежне
ва и президента Мексики 
X. Лопес Портильо на обеде 
в Большом Кремлевском 
дворце.

«Ультимас нотисиас» особо 
подчеркивает, что советский 
руководитель уделил боль
шое внимание проблемам 
разоружения и выразил на
дежду на то, .что на пред
стоящей специальной сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН 
все государства, з том чис
ле иеприеоединившиеся, 
включая Мексику, внесут ■

свои полезный вклад в ре
шение проблемы разоруже
ния.

Газеты выделяют слова 
Л. И. Брежнева о том, что 
советские люди с понима
нием относятся к усилиям 
мексиканского народа, на
правленным на развитие 
своей национальной эконо
мики, на защиту своих при
родных богатств от эксплуа
тации иностранным капита
лом.

Председатель националь
ного исполнительного коми
тета правящей институци
онно-революционной партии 
Карлос Сансорес Перес вы
разил уверенность . в том, 
что переговоры в Москве 
«поднимут наши отношения 
с СССР, которые характе
ризуются сердечностью и 
взаимопониманием, на еще 
более высокий уровень и

приведут к взаимовыгодным 
результатам».

Депутат конгресса от со
циалистической народной 
партии Франсиско Ортис 
Мендоса отметил, что визиту 
президента Мексики в СССР 
является важнейшим шагом 
по пути расширения торго
вых, научно-технических и 
культурных связей с социа
листическими странами.

Генеральный секретарь 
ЦК Мексиканской коммуни
стической партии Арнольдо 
Мартинес Вердуго подчерк
нул, что переговоры совет
ских руководителей с прези
дентом Лопесом Портильо 
знаменуют начало нового 
этапа в отношениях Мекси
ки с социалистическими 
странами и будут способст
вовать укреплению процес
са разрядки международной 
напряженности.

В  Г О С Т Я Х  У  В О Й Н О В

аншлаги, устраиваем зоны 
курительных площадок.

Главным действенным 
средством профилактики
останется патрульная служ
ба, но’ лесничество не рас
полагает ни пожарной ма
шиной, ни исправным тран
спортом. В  прошлые годы 
администрация Чичка-Юль- 
ского лесопункта Комсо
мольского леспромхоза вы
деляла машину по первому 
требованию. Нынче пред
приятие не оставило на тер
ритории лесничества ни од
ной машины: они переведе
ны на УЖД. Мы ' неодно
кратно обращались к адми
нистрации Комсомольского 
леспромхоза с просьбой как- 
то помочь, но положитель
ного решения пока не при
нято. Такое положение не 
может быть больше терпи
мым. Лес — общее богат
ство, и охранять его — наш 
общий долг.

А. БЛИНОВ, 
лесничий Францевекого 
лесничества Комсомоль

ского лесхоза.

БУДАПЕШТ, 18 мая: На
ходящаяся в Венгрии с 
официальным дружествен- 

• ным визитом советская во
енная делегация во главе с 
членом Политбюро ЦК 
КПСС, министром обороны 
СССР Маршалом Советского 
Союза Д. Ф. Устиновым по
сетила южную группу войск.

Сердечно встретили вои
ны четырежды орденоносно
го танкового полка Д. Ф. 
Устинова и других членов

С О В Е Т С К И Е  
А В Т О М О Б И Л И  
Н А  Д О Р О Г А Х  
Ю Г О С Л А В И И

Заслуженным успехом 
пользуются в Югославии 
автомобили советского про
изводства.

Сто тысяч легковых и гру
зовых автои1Ьшин с эмбле
мами советских заводов ез
дят по дорогам братской 
страны. Здесь можно встре
тить «Лады», «Москвичи», 
«Волги», «Запорожцы»
«М А Зы », К р А З ы » ,
«БелАЗы»... В последнее 
время встречаются и ’ «но
вички» — богатыри Камско
го автозавода, поставка ко
торых началась в прошлом 
году.

Большой интерес посети
телей Белградского между
народного салона автомоби- 

■ лей вызвала автомашина 
новой марки из семейства 
«Лада» («Жигули»). И спе
циалисты, и автолюбители в 
один голос заявляют, что ’по 
техническим данным и вне
шнему виду «Нива» превос
ходна. Вот что сказала пре,- 
подаватель философии Ми
рослава Полич-Лабан: «Мно
гое мне понравилось в этом 
автосалоне’ — красивые ли
нии машин, их характери
стики, разнообразие марок. 
Но особое внимание при
влекла «Лада-Нива». Об 
этом же говорил профессио
нальный шофер-механик 
Миша Алексин и многие 
другие. Владелец «Ла
ды-21011» Велько Николич 
очень доволен своей покуп
кой, сделанной в конце 1975 
года: «Лада» отвечает всем 
моим требованиям. На го
родских улицах, забитых 
автомашинами, она очень 
динамична и маневренна. 
На автомагистралях — как 
бы скользит и не нервирует 
шумом мотора при любой 
скорости. Мне много прихо
дится ездить по горам, и 
еще ни разу она не подвела 
меня. Короче говоря, на сво
ей «Ладушке» я могу без 
опасения ехать по любой 
дороге».

В связи с развитием ав
томобилестроения и ростом 
мощностей машиностроения 
в Югославии появилась ре
альная возможность для 
развития кооперации и спе
циализации между СССР и 
СФРЮ в производстве от
дельных автомобильных уз
лов и деталей. В период ц 
1969 по 1977 год в рамках 
промышленной кооперации 
Волжского автозавода с за
водами '«Црвена застава» в 
городе Крагуевац в Югосла
вии поставлено около 70 ты
сяч автомобилей «Лада» раз
личных моделей, а югослав
ская сторона посылает на 
Волгу комплектующие дета
ли, которые производятся на 
14 предприятиях. Объем то
варооборота за этот период 
составил около ста миллио
нов рублей.

В  текущей пятилетке коо
перация и специализация в 
области автомобилестроения 
получат дальнейшее разви
тие.

Н. ЮРИЛИН,

делегации, которые ознако
мились с жизнью и бытом 
личного состава, осмотрели 
парк боевых машин.

Теплой и волнующей бы
ла встреча министра оборо
ны с воинами части. Д. Ф. 
Устинов передал личному 
составу горячий привет от 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР, Председателя Совета 
^бороны СССР Маршала

Советского Союза Л. И. 
Брежнева, рассказал о заме
чательных свершениях со
ветского народа в выполне
нии задач, намеченных XX V  
съездом КПСС, пожелал 
воинам новых успехов в 
боевой и политической под
готовке.

На встрече с руководящим 
составом южной группы 
войск министр обороны 
СССР поставил конкретные 
задачи по дальнейшему по
вышению боевой готовности 
частей и соедйнений войск.

//
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С Л О ВА  И Д Е Л А  М А 0 И С Т 0 В
ДАМАСК, 18 мая. Нынеш

ний политический курс Ки
тая на Ближнем Востоке 
определенно преследует це
ли подрыва арабского един
ства, разобщения и ликви
дации арабских прогрессив
ных национально-патриоти
ческих сил, и прежде всего 
Палестинского движения 
сопротивления, пишет жур
нал «Саут фалестын», изда
ваемый в столице Сирии.

Пекин, отмечается в 
статье, одобрительно отнес
ся к визиту А. Садата в 
Израиль. Пекинская печать 
всячески превозносит злоб
ные выпады египетского 
президента против СССР — 
страны, которая всегда была 
верным другом арабских 
народов во время всех кри
зисных ситуаций, возникав
ших на Ближнем Востоке. 
Подобные действия Пекина,

ЧЕХОСЛОВАКИЯ. В  рамках программы социалисти
ческой экономической интеграции стран—членов СЭВ
производственное объединение «Шкода» имени В. И. Ле
нина в Пльзене становится головным предприятием по 
производству технологического оборудования для атом
ных электростанций. К концу нынешней пятилетки ма
шиностроители «Шкоды» будут ежегодно выпускать пять 
реакторов.

НА СНИМКЕ: в цехе, где создается технологическое 
оборудование.

Фото ЧТК—ТАСС.

подчеркивает журнал, под
рывают доверие к Китаю в 
арабском мире.

Ослепленные антисоветиз
мом, китайские лидеры идут 
на' прямой сговор с силами, 
враждебными национально- 
освободительному антиимпе
риалистическому движению 
в арабском мире, продол
жает «Саут фалестын». В 
Пекине уже долгое время 
твердят лишь о некоем 
«противоборстве двух сверх
держав» на Ближнем Восто
ке, но ни одним добрым 
словом не поминают об уст
ремлениях национально-ос
вободительного движения и 
чаяниях арабов. Что касает
ся материальной помощи, 
Китай оказывает поддержку 
лишь одной из палестин
ских группировок, причем 
далеко не прогрессивного 
направления.

ЭПИЛОГ ОТВРАТИТЕЛЬНОГО ПРЕСТУПЛЕНИЯ
Ж Е Н Е В А ,  1 8  м а я .  Г р о б  с  т е 

л о м  Ч а р л ь з а  С п е н с е р а  Ч а п л и 
н а  н а й д е н .  Е г о  п о х и т и т е л и  а р е 
с т о в а н ы .  Т а к о в  э п и л о г  р о з ы с 
к о в ,  п р о д о л ж а в ш и х с я  д в а  с  п о 
л о в и н о й  м е с я ц а  п о  в с е й  Ш в е й 
ц а р и и .

П о д т в е р д и л а с ь  в е р с и я ,  в ы 
с к а з а н н а я  г а з е т а м и  о д н о в р е 
м е н н о  с  и з в е с т и е м  о б  о с к в е р 
н е н и и  м о г и л ы  в е л и к о г о  а р т и 
с т а .  П р е с т у п н и к и  —  д в о е  л и ц  
с  с о м н и т е л ь н ы м  п р о ш л ы м  д е й 
с т в и т е л ь н о  с о в е р ш и л и  э т о т  о т 
в р а т и т е л ь н ы й  а к т  в а н д а л и з м а  
с  ц е л ь ю  в ы м о г а т е л ь с т в а .  
В с к р ы в  в  н о ч ь  н а  2  м а р т а  с . г .  
м о г и л у  Ч .  Ч а п л и н а  н а  к л а д б и 
щ е  в  К о р с ь е - С ю р - В е в е ,  о н и  в ы 
в е з л и  г р о б  и  з а р ы л и  е г о  в  к у -

к у р у з н о м  п о л е  н е п о д а л е к у  о т  
г о р о д а  В и л ь н е в ,  б л и з  в о с т о ч 
н о й  о к о н е ч н о с т и  Ж е н е в с к о г о  
о з е р а .  К о г д а ,  п о  и х  м н е н и ю ,  
р о з ы с к и  п о л и ц и и  п о т е р я л и  
п е р в о н а ч а л ь н у ю  а к т и в н о с т ь  и  
о б с т а н о в к а  с т а л а  п о с п о к о й н е е ,  
о н и  д а л и  о  с е б е  з н а т ь ,  п о т р е 
б о в а в  у  с е м ь и  а р т и с т а  в  в и д е  
в ы к у п а  з а  в о з в р а щ е н и е  г р о б а  
п о л м и л л и о н а  ш в е й ц а р с к и х
ф р а н к о в .

П о л и ц и я ,  п о д к л ю ч и в  п о д с л у 
ш и в а ю щ и е  у с т р о й с т в а  к  т е л е 
ф о н у  Ч а п л и н ы х  и  б о л е е  ч е м  к  
д в у с т а м  т е л е ф о н н ы м  а в т о м а 
т а м  в  Л о з а н н е ,  с м о г л а  з а с е ч ь  
о д н о г о  и з  п о х и т и т е л е й .  П о с л е  
э т о г о  а р е с т  п р е с т у п н и к о в  б ы л  
у ж е  п р о с т о  в о п р о с о м  т е х н и к и .

I

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



1

К РА С Н О Е  ЗН А М Я 20 мая 1978 года

.................................................................................................................... niiiiiiiiiiiiHuiHHiiHUHHmiiuiniiiiiniHiig

в  Д и н а с т и и ,  в е р н ы е  \

к л л е и

с к о п

з а в о д у  О  В с т р е ч а  п о  -  | 
к о л е н и й  с в я з й с т о в  |
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Т Р У Д О В О Й  

С Т А  Ж . . .  
5 2 ®  Л Е Т !

Р а б о ч и е  д и н а с т и и . . .  Э т и  

с л о в а  а с с о ц и и р у ю т с я  с  п о 

н я т и е м  м о н о л и т н о с т и ,

е д и н с т в а ,  с о л и д а р н о с т и .  

Д и н а с т и и  —  э т о  г о р д о с т ь  

р а б о ч е г о  к л а с с а .  Н а  з а в о д е  

« С и б э л е к т р о м о т о р »  н е м а 

л о  т а к и х  с е м е й ,  ч е й  т р у д о 

в о й  с т а ж  с о с т а в л я е т  о к о л о  

с т а  л е т .  С е м ь д е с я т  л е т  т р у 

д я т с я  н а  « С и б э л е к т р о м о т о -  

р е »  Г р е ч н е в ы .  Г л а в а  с е м ь и  

В . В . Г р е ч н е в  р а б о т а е т  в 

л и т е й н о м  ц е х е .  А  в с е г о  в

С помощью
Т Е Х Н И К И•

Машины все увереннее 
входят в процесс обуче
ния студентов. На кафед
ре общей физики ТПИ 
открыт кабинет програм
мированных средств
контроля. На каждом 
студенческом столе смон
тировано по два пульта. 
Пульт управления нахо
дится на столе препода
вателя.

Опрос проходит быстро 
и оперативно. Проводи
мый прямо по ходу объ
яснения материала, он 
обеспечивает немедлен
ную корректировку обу
чения. Легко можно про
верить подготовленность 
группы к лабораторным, 
практическим и конт
рольным работам.

Активное участие в 
монтаже оборудования 
под руководством заве
дующего кабинетом А. Г. 
Рапопортом приняли ра
ботники бюро техниче
ских средств обучения и 
слушатели подготови
тельного отделения.

Р. ГОРСКАЯ.

. .л .
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р а з н ы х  ц е х а х  и х  т р у д и т с я  

6  ч е л о в е к .

С е м ь д е с я т  ш е с т ь  л е т  

п р о р а б о т а л и  н а  п р е д п р и я 

т и и  В о р о н о в ы .  В о с е м ь д е с я т  

ш е с т ь  —  К и р и е н к о .

С т о  п я т ь  л е т  о т д а л и  з а 

в о д у  С и н и ц ы н ы .  В  с у р о в у ю  

г о д и н у  1 9 4 1  г о д а  с л е с а р ь  

з а в о д а  « Э л е к т р о с и л а »  Ф е 

д о р  С и н и ц ы н  п р и е х а л  в 

С и б и р ь  с о  в с е й  с е м ь е й .  

Е г о  д е т и  Е . Ф .  С и н и ц ы н  и  

В . Ф .  С и н и ц ы н  о т р а б о т а л и  

з д е с ь  б о л е е  ч е м  п о  т р и д 

ц а т ь  л е т  к а ж д ы й .

С т о  в о с е м ь д е с я т  д е в я т ь  

л е т  —  т а к о й  с т а ж  у  с е м ь и  

И к к е р т о в  —  ч е т в е р ы х  

б р а т ь е в  и  т р е х  с е с т е р .

, В с е г о  т р у д о в о й  с т а ж  р а 

б о т ы  н а  з а в о д е  у  э т и х  

с л а в н ы х  р а б о ч и х  д и н а с т и й . . .  

5 2 6  л е т !  В . С О М О В .

Ш К О Л А  

Н А  В Д Н Х

В павильоне народного об
разования ВДНХ СССР от
крыта экспозиция средней 
школы № 34 г. Томска. Она 
знакомит с опытом работы 
педагогического коллектива 
по нравственному воспита
нию школьников. Один из 
разделов называется «Труд 
— основа нравственного вос
питания». Здесь представлен 
опыт работы учителей-пред- 
метников, методические раз
работки внеклассных меро
приятий, макет кабинета 
начальных классов с дис
танционной системой конт
роля знаний учащихся.

НА СНИМКЕ: преподава
тель электротехники М. М. 
Гудимов и преподаватель 
биологии, директор школы 
Н. А. Гудимова знакомят со
трудницу павильона Г( А. 
Чечетову с экспозицией 
школы.

Фото Д. Чернова...

МОЩЕНИЕ К ПОЭЗИИ
Л и т е р а т у р н о м у  к л у б у  « Р о д н и к »  — ч е т ы р е  г о д а .  В о з р а с т  ю н ы й .  

К а к .  в п р о ч е м ,  м о л о д ы  и  т е ,  к т о  в х о д и т  в  э т о  с о з д а н н о е  п р и  
Т И А С У Р е  л и т е р а т у р н о е  о б ъ е д и н е н и е .  К а ж д ы й  г о д  р а з ъ е з ж а 
ю т с я  в о  в с е  к о н ц ы  с т р а н ы  в ы п у с к н и к и  и н с т и т у т а ,  н о  в  п а 
м я т и  т е х ,  к т о  б ы л  ч л е н о м  л и т е р а т у р н о г о  к л у б а ,  н а в е р н я к а  о с 
т а в и л  д о б р ы й  с л е д  и  о б ъ е д и н я в ш и й  и х  в  с т у д е н ч е с к и е  г о д ы  
« Р о д н и к » .

О с т а в и л и  и  р а с с т а в ш и е с я  с  и н с т и т у т о м  п а м я т ь  о  с е б е  
о б ъ е д и н е н и и .  О с т а в и л и  ч а с т и ц у  д у ш и  в  с в о и х  с т и х о т в о р е н и я х  
и  р а с с к а з а х ,  о п у б л и к о в а н н ы х  в  и з д а ю щ е м с я  з д е с ь  р у к о п и с 
н о м  ж у р н а л е ,  н о с я щ е м  т о  ж е  н а з в а н и е  —  « Р о д н и к » .  А  н а  
с м е н у  и м  в  л и т е р а т у р н ы й  к л у б  п р и х о д я т  д р у г и е .

С е г о д н я  м ы  п у б л и к у е м  н е с к о л ь к о  с т и х о т в о р е н и й  м о л о д ы х  
п о э т о в ,  ч л е н о в  к л у б а  « Р о д н и к » .  Р а з у м е е т с я ,  п р о и з в е д е н и я  и х  
е щ е  н е с о в е р ш е н н ы ,  н о  и с к р е н н и .  П о к а  о н и  б о л ь ш е  п и ш у т  о  
п р и р о д е ,  о  л ю б в и ,  о н и  е щ е  о с м ы с л и в а ю т  м и р ,  ж и з н ь  у  н и х  
е щ е  в п е р е д и .

П у с т ь  н е  с т а н у т  п р о ф е с с и о н а л ь н ы м и  п о э т а м и  м н о г и е  ч л е 
н ы  л и т е р а т у р н о г о  о б ъ е д и н е н и я ,  н о  п р и о б щ е н и е  к  л и т е р а т у р е  
и  т в о р ч е с т в у ,  н е с о м н е н н о ,  о б о г а т и т  и х  д у х о в н о ,  п о м о ж е т  л у ч 
ш е  п о н и м а т ь  к р а с о т у  и  с л о ж н о с т ь  м и р а ,  л у ч ш е  п о з н а т ь  с а 
м и х  с е б я .  "  I

ф  В . М А К Ш Е Е В ,
ч л е н  С о ю з а  п и с а т е л е й  С С С Р .

ВЕТЕРАНЫ / .
О Т З О В И Т Е С Ь !

в поэтическом
рубрике
Ю р и й  П О Б А Ч Е Н К О

Запрокину лицо. Облака.
Птица — черточкой — так далека. 
Очертанья далекого дыма... 
Настроение неуловимо.
Словно тихо плыву среди снов, 
Словно листья вливаются в воду. 
Слышу в запахе ранних цветов 
Бесконечное счастье природы.

Е в г е н и я  М О Р О З О В А
Солнце. Сосны. Синева.
И тропинка в глубь _тайги.
Осторожные слова.
Осторожные шаги.
Мох. Березы. Тишина.

„И брусничные огни.
Паутинок кружева 
На ладони растяни.
Невесомые слова.
Тише... Тише... Не спугни.

Марина М А К С И М О В А
Склонясь у обелисков, молодые, 
Читаем павших в битвах имена... 
Сквозь годы с нами говорит война. 
Не утихают горя позывные.

С т а р ш е г о  л е й т е н а н т а  П р а л ь -  

н и к о в а  И в а н а  Ф е д о р о в и ч а ,  К о -  

р о п о в а  Я к о в а  И в а н о в и ч а  и  д р у 

г и х  в е т е р а н о в  в о й н ы ,  с р а ж а в 

ш и х с я  в  6 9 9 - м  и с т р е б и т е л ь н о 

п р о т и в о т а н к о в о м  а р т и л л е р и й 

с к о м  п о л к у  1 8 - й  о т д е л ь н о й  

б р и г а д ы  Р Г К  н а  К а л и н и н с к о м  

и  В т о р о м  П р и б а л т и й с к о м  ф р о н 

т а х ,  п р о с и т  о т к л и к н у т ь с я  Б а 

б и к о в  М и х а и л  С т е п а н о в и ч ,  

п р о ж и в а ю щ и й  п о  а д р е с у :  

6 1 4 0 8 3 ,  г .  П е р м ь ,  у л .  Б р а т 

с к а я ,  2 2 - 1 1 5 .

Г о т о в и т с я  в т о р а я  в с т р е ч а  в е 
т е р а н о в  1 -й  К р а с н о з н а м е н н о й ,  
о р д е н а  С у в о р о в а  Б р е с т с к о й  
с т р е л к о в о й  д и в и з и и ,  с р а ж а в 
ш е й с я  п о д  Н е в е л е м  и  Н о в о с о -  
к о л ь н и к а м и ,  п о д  К о в е л е м  и  
Б р е с т о м ,  у ч а с т в о в а в ш е й  в  о с 
в о б о ж д е н и и  В а р ш а в ы ,  Г д а н ь 
с к а  и  д р у г и х  г о р о д о в .  В е т е р а 
н о в  д и в и з и и  п р о с и т  с о о б щ и т ь  
о  с е б е  Ш у б и н  С т е п а н  А л е к с а н 
д р о в и ч ,  п р о ж и в а ю щ и й  п о  а д р е 
с у :  462426, г .  О р с к  О р е н б у р г 
с к о й  о б л . ,  у л .  М е д н о г о р с к а я ,  
4 1 ,  к в .  2 2 .

В е т е р а н  В е л и к о й  О т е ч е с т в е н 
н о й  в о й н ы  И е в л е в  Г е н н а д и й  
А л е к с а н д р о в и ч  п р о с и т  о т к л и к 
н у т ь с я  о д н о п о л ч а н и н а  К а р б а -  
и н б з а ,  с  к о т о р ы м  в о е в а л и  в  с о 
с т а в е  6 0 - г о  г а у б и ч н о г о  а р т и л 
л е р и й с к о г о  п о л к а  6 0 - й  т а н к о 
в о й  д и в и з и и .  О н  п и ш е т :  « 2  д е 
к а б р я  1 9 4 1  г о д а  к о м а н д и р  б а 
т а р е и  А .  Ф .  К у ц е н к о  п р и к а з а л  
н а м  с  К а р б а и н о в ы м  у с т а н о в и т ь  
с в я з ь  с  б а т а л ь о н о м  п е х о т ы .  
В ы п о л н я я  з а д а н и е ,  м ы  п о п а л и  
п о д  м и н о м е т н ы й  о б с т р е л .  К а р -  
б а и н о в  б ы л  |э а н е н  в  г р у д ь .  Я 
п о м о г  е м у  д о б р а т ь с я  д о  п е р е в я 
з о ч н о г о  п у н к т а .  Т а м  е м у  с д е 
л а л и  п е р е в я з к у  и  о т п р а в и л и  в 
т ы л .  Б ы л о  э т о  в  Л е н и н г р а д 
с к о й  о б л а с т и ,  о к о л о  г .  Т и х в и н а .  
П р и з ы в а л с я  К а р б а и н о в  в  р я д ы  
С о в е т с к о й  А р м и и  и з  Т о м с к о й  

. о б л а с т и  в  1 9 3 8  г о д у .  Д о  в о й н ы  
с л у ж и л  н а  Д а л ь н е м  В о с т о к е ,  в о  
в т о р о м  . к о н н о а р т и л л е р и й с к о м  
п о л к у » .  А д р е с  Г . А .  И е в л е в а :  
6 3 0 0 5 9 ,  Н о в о с и б и р с к ,  М е л и о р а 
т и в н а я ,  1 6 6 -2 .

В  н  и м  а н и е :  к о н к у р с !

ВУЗЫ И ОХРАНА 
П Р И Р О Д Ы

Совет ректоров вузов и президиум областного совета 
Всероссийского общества охраны природы приняли сов
местное постановление о проведении конкурса на луч
шую постановку природоохранной работы в вузах 
г. Томска.

Конкурс направлен на усиление пропаганды решений 
партии и правительства по вопросам охраны природы, 
распространение экологических знаний среди населения 
(организация научных конференций, симпозиумов, вече
ров, диспутов, лекториев, наглядная агитация в учебных 
аудиториях, общежитиях, выпуск многотиражных, степ
ных и радиогазет, проведение тематических вечеров, вы
ставок), на более активное участие профессорско-пре
подавательского состава, студентов, рабочих и служащих 
в охране окружающей среды, рациональном использова
нии и воспроизводстве природных ресурсов (выполнение 
научных исследований по местным и союзным пробле
мам, написание дипломных работ, деятельность студен
ческих объединений по охране природы, охрана водре- 
мов и атмосферного воздуха от загрязнения, озеленение 
и благоустройство территорий вузов и прилегающих к 
ним улиц, площадей, скверов, борьба с браконьерами 
и т. д.).

Постановление обязало руководителей факультетов, 
НИИ, кафедр, лабораторий, советов охраны природы не
медленно включиться в конкурс и разработать конкрет
ные мероприятия. Важно, чтобы члены общества брали 
индивидуальные обязательства по охране природы, ра
циональному использованию и воспроизводству ее ре
сурсов, чтобы постоянно обобщался и распространялся 
лучший Опыт работы первичных организаций общества, 
шире показывались практические дела энтузиастов.

Итоги конкурса станут подводиться ежегодно к 7 ок
тября — Дню Конституции СССР. Президиум областного 

■ совета ВООП будет награждать победителей дипломами, 
грамотами. Наиболее отличившихся участников конкур
са особо отметит Центральный совет Всероссийского об
щества охраны природы.

Первые итоги конкурса будут подведены к 7 октября 
1979 года.

И. ПЛАТИЦЫН,
ответственный секретарь Томского 

облсовета ВООП.

П р и з н а н о

изобретением
В п о с л е д н и е  г о д ы  в И н -®  

с т и т у т е  о п т и к и  а т м о с ф е р ы  

С О  А Н  С С С Р  з н а ч и т е л ь н о  

в о з р о с л о  к о л и ч е с т в о  н а у ч 

н ы х  р а з р а б о т о к ,  в ы п о л н е н 

н ы х  н а  у р о в н е  и з о б р е т е 

н и й .  Т о л ь к о  в  I к в а р т а л е  

1 9 7 8  г о д а  и н с т и т у т о м  п о л у 

ч е н о  13  а в т о р с к и х  с в и д е 

т е л ь с т в  и  " п о л о ж и т е л ь н ы х  

р е ш е н и й .  Н а и б о л е е  и н т е 

р е с н ы е  и з о б р е т е н и я :  с и 

с т е м а  д л я  о р и е н т и р о в а н и я  

о б ъ е к т о в  в п р о с т р а н с т в е  

( о н а  п о з в о л и т  с д е л а т ь  р е й 

с ы  в о з д у ш н о г о  т р а н с п о р т а ,  

п р а к т и ч е с к и  н е  з а в и с я щ и 

м и  о т  п о г о д н ы х  у с л о в и й ,  

о б е с п е ч и т  н а д е ж н у ю  п о 

с а д к у  с а м о л е т о в  д а ж е  п р и  

н а л и ч и и  т у м а н а ) ;  ф а з о м е т р  

о п т и ч е с к о г о  д и а п а з о н а ,  

п о з в о л я ю щ и й  п р о в о д и т ь *  

и з м е р е н и я  ф а з ы  о п т и ч е 

с к о й  в о л н ы  п р и  л ю б о й  

д л и н е  т р а с с ы  р а с п р о с т р а 

н е н и я ;  к в а д р а т о р ,  и с п о л ь 

з о в а н и е  к о т о р о г о  д а е т  

в о з м о ж н о с т ь  б о л е е  ч е м  в 

4  р а з а  р а с ш и р и т ь  д и а п а з о н  

в х о д н ы х  н а п р я ж е н и й ;  н а к о 

н е ц ,  о п т и ч е с к о е  п о л я р и з а 

ц и о н н о е  у с т р о й с т в о ,  и с 

п о л ь з у ю щ е е с я  в п р и б о р а х  

д л я  д и с т а н ц и о н н о г о  л а з е р 

н о г о  з о н д и р о в а н и я  а т м о 

с ф е р ы .  О д н а  и з  о б л а с т е й  

п р и м е н е н и я  е г о  —  р а с п о 

з н а в а н и е  г р а д о о п а с н ы х  о б -

Г. ФОМИН.

С Л Е Т '  Н А С Т А В Н И К О В
В этот день встретились 

два поколения работников 
связи. Опытные специали
сты, отдавшие своей про
фессии более десяти лег, и 
молодежь, только начинаю
щая работать. Первый слет 
наставников предприятий 
связи Томской области по
казал огромное значение 
шефства опыта над молодо
стью.

Более сорока лет назад 
начал свою трудовую дея

тельность в Асиновской кон
торе связи Семен Павлович 
Колмогоров. Во время войны 
он вступил в ряды КПСС, с 
боями, дошел до Берлина. 
Отличный специалист, Семен 
Павлович воспитал мно
жество учеников. Они — 
ударники коммунистиче- 
ского труда, передовые 
рабочие, все они благо
дарны своему учителю за то, 
Что он обучил их основам

мастерства, привил люоовь к 
профессии.

Сейчас на предприятиях 
связи, на почтах, телегра
фах, в телевидении трудятся 
более 150 наставников. Мно
го благодарных слов было 
высказано в адрес начальни
ка смены телефонно-теле
графной станции Любови 
Александровны Мейснер. Она 
также участник войны, на
граждена орденом Красной 
Звезды и медалями. Ее вос

питанники всегда перво
классные специалисты.

Около пяти тысяч ребят 
обучались профессии связи. 
ст'а у преподавателя ГПТУ-6 
Валерия Андреевича Бар- 
чинского. Его ученики рабо
тают во многих городах 
страны.

Для всех наставников, соб
равшихся в этот день, мо
лодые связисты подготови
ли интересный концерт. 
Слет прошел интересно, бы
ло высказано много пожела
ний молодежи, состоялся об
мен опытом. В. СЫСОЕВА.

К Н И Г И - Б О Р Ц Ы
Майское заседание клуба

библиофилов при научной
билиотеке ТГУ открылось
докладом Г. Колосовой о /распространении, марксист
ской литературы в дорево
люционном Томске. В науч
ной библиотеке хранится 19. 
дореволюционных изданий 
книг К. Маркса и Ф. Эн
гельса. Они были представ
лены на книжной выставке, 
организованной к заседанию.

В те годы студентам марк
систская литература из- биб

лиотеки Томского импера
торского университета не 
выдавалась, поэтому знаком
ство с нею происходило в 
нелегальных библиотеках 
студенческих землячеств и 
кружков. Книги приобрета
лись в магазине П. Макуши- 
на и В. Посохина на собран
ные сообща деньги. В книж
ном магазин^ П. И. Маку- 
шина продавались все три 
тома «Капитала» и другие 
сочинения К. Маркса. На од
ном экземпляре второго то
ма «Капитала» стоит печать

библиотеки Омского земля
чества. По мнению Г. Коло
совой, в Томске продавался 
и «Манифест коммунисти
ческой партии», выпускав
шийся под маскирующими 
названиями. Так, библиотека 
культур н о -  экономического 
общества студентов имела 
его экземпляр издания 1905 г. 
под названием «Буржуа
зия, пролетариат и комму
низм».

О пребывании в Томске 
бежавшего из-под ареста 
Г. А. Лопатина, переводчика 
«Капитала» и друга Карла 
Маркса, рассказал М. Р. Фи
лимонов.

Доклад М. М. Гарипова 
был посвящен памятникам 
деревянной архитектуры 
Томска. В  докладе использо
вался обширный иллюстра
тивный материал, отража
ющий историю деревянного 
зодчества в нашем городе от 
ранних построек XVIII века 
до сооружений в стиле мо
дерн в начале X X  века.

К именным пригласитель
ным билетам в клуб прила
гался экслибрис работы 
В. Марьина с изображени
ем уголка старого Томска.

Б. ПОЙЗНЕР.

Л А У Р Е А Т Ы

Ф Е С Т И В А Л Я
По итогам первого Всесоюз

ного фестиваля самодеятель
ного художественного творче- 

•ства звания лауреатов с вруче
нием медалей и дипломов при
своены томичам В. Е. Башеня- 
таву, Н. А. Строчковой. Г. П. 
Сапожникову и В. А. Морозо
ву.

Картина В. Е. Башенятова 
«Хлеб насущный> экспонирова
лась на выставке в Лондоне, а 
14 картин В. А. Морозова, ко
торому в третий раз присвоено 
звание лауреата, зачислены в 
фонд музея народного твор
чества в Суздале.

Клуб самодеятельных ху
дожников Томска с каждым 
годом растет и крепнет, попол
няются его ряды новыми та
лантливыми художниками.

М. ВАСИЛЬЕВ.

П О  М Е С Т А М  
С Р А Ж Е Н И Й

Группа передовиков про
изводства области верну
лась из туристической по
ездки в город-герой Волго
град.

4 Томичи познакомились с 
историческими местами Вол
гограда, побывали в музее 
Обороны, планетарии, на 
Волжской ГЭС, на местах

Сталинградской битвы. Не
забываемое впечатление ос
талось после-посещения ле
гендарного Мамаева кургана. 
Особенно волнующей была 
эта поездка для работницы 
научного института М. П. 
Марминой, рабочего лесо
промышленного комбината 
М. Ф. Фетисова, бригадира 
объединения Сибкабель Г. Ф. 
Молюженец, которые в гроз
ном 1942 году защищали 
Сталинград от немецко-фа
шистских захватчиков.

В. ГРОМЫШЕВА.

С У Б Б О Т А ,  2 0  м а я  

П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С К В А

10.00. «Время». 10.55. «Уме
лые руки». 11.25. «Голубка». 4-я 
серия. 12.30. «Для вас, родите
ли!». 13.00. «Утренняя почта». 
13.30. «Больше хороших това
ров». 14.00. «По музеям и вы
ставочным залам». «Государст
венный Эрмитаж». 14.30., «из
бранные страницы .советской 
музыки». Композитор Ю. Ми
лютин. 15.00. «Движение без 
опасности». 15.30. «Фильм —де
тям». «Отряд Трубачева сра
жается». 17.00. «Здоровье» 
17.45. Чемпионат мира по бок 
су. Полуфинал. 18.30. «В мире 
животных». Ведущий Н. Н 
Дроздов. 19.30. Новости. 19.45. 
Программа телевидения
Мексики. 20.35. «Следствие ве 
дут знатоки». Премьера телеви 
зионцого художественного
фильма. 22.30. «Время». 23.00. 
Тираж «Спортлото». 23.10. «Ма
стера искусств». Народный ар
тист РСФСР Е. Леонов. 00.25 
Играет оркестр под управле 
нием Поля Мориа (Франция) 
00.50. Новости.

В Т О Р А Я  П Р О Г Р А М М А  

Т О М С К

16.00. Студия «Юность». «То
варищ наставник». Рассказы
ваем о мастере ГПТУ № 1 
М. С. Костыке. 16.30. «Кадры — 
селу». Документальный фильм.
17.00. «Музыка с нами». «Со
наты К. Лакина в исполненци 
томских музыкантов». 17.35. —
19.00. «Фильм — детям». «Анд
рейка».

р а д и о
С У Б Б О Т А ,  2 0  м а я

7.34. Последние известия. 
7.45. «Спортивная неделя». 9.00. 
По страницам газет «Красное 
знамя» и «Молодой ^ленинец». 
9.10. «Наша почта». 9.25. Уме
ете ли вы отдыхать?». Хроника 
выходного дня. «С микрофоном 
в сельском клубе». «В свобод
ный вечер». Репортаж из об
щежития завода «Сибэлектро
мотор». «Готовим туристский 
маршрут». 14.00. «Качество — 
главная забота». 14.10. В кон
цертном зале Томской филар
монии. 14.30. «Партийная 
жизнь». Выпуск 13-й.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

П е р в ы е

ф и н а л и с т ы
и з в е с т н ы

БЕЛГРАД, 18 мая. (Корр. 
ТАСС). 22-летний Владимир 
Сорокин из Оренбурга (sec 
до 60 кг) первым из совет
ских боксеров вышел в фи
нал чемпионата мира. Его 
соперник Лутч Касибир из 
ГДР был снят врачом с со
ревнований из-за травмы.

После сегодняшних днев
ных полуфинальных встреч 
продолжат спор за титул 
«первой перчатки мира» 
еше двое наших атлетов, 
это 22-летний алмаатинец 
Валерий Рачков (до 67 кг), 
выигравший у Рузвельта 
Грина (США), Бой был ос- 
становлен во втором раунде 
ввиду явного преимущества 
Рачкоза. четырежды послав
шего соперника в нокдаун. 
Чемпион Европы и бронзо
вый призер Олимпиады 
25-летний Виктор Савченко 
из Днепропетровска (до 71

кг) нокаутировал в первом 
раунде победителя Олим
пиады в Монреале Ежи 
Рыбицкого из Польши.

Дебютант нашей сборной 
Александр Михайлов из 
Владивостока (до 51 кг) а 
упорном поединке проиграл 
по очкам чемпиону Европы 
поляку Хенрику Средницко- 
му.

В финал также вышли 
кубинцы — олимпийские 
чемпионы Хорхе Эрнандес 
(до 48 кг) и Теофило Сти
венсон (свыше 81 кг), а так
же Адольфо Орта (до 54), 
Анхель Эррера (до 57) и 
Мехмет Бугуевич из Юго
славии (до 63,5).

Ч е м п и о н а т
футболистов

Оба гола, забитые в одном 
из центральных матчей оче
редного тура первенства 
страны по футболу — меж- 

• ду «Локомотивом» и дина
мовцами Киева, — были 
следствием ошибок врата
рей. 1:1 (1:0) — таков итог
этой встречи, сыгранной на

московском стадионе «Локо
мотив» 18 мая.

В остальных матчах этого 
дня зафиксированы следую
щие результаты: «Кайрат»— 
«Днепр» — 1:0 (0:0), «Дина
мо» (Тбилиси) — «Нефтчи»
— 1:0 (1:0), этот единствен
ный гол забил с пенальти 
КиНиани, «Шахтер»—«Пах- 
такор» — 2:1 (1:1), «Зенит»
— «Динамо» (Москва) — 
1:1 (0:1), «Арарат» — «Чер
номорец» — 0:2 (0:1), «Заря»
— «Торпедо» — 3:0 (1:0).

(Корр. ТАСС).

23 м е д а л и

В Калинине состоялась 
российская регата по акаде
мической гребле. Соревно
вания проводились между 
командами спортивных об
ществ, и в них участвовали 
все сильнейшие -гребцы 
РСФСР. В составе команды 
Российского совета СДСО 
«Буревестник» выступали 
23 томских спортсмена, за
нимающихся в межвузов
ском отделении спортивно- 

- го совершенствования
ТИАСУРа. Выступление 
оказалось успешным: жен

ские восьмерка и четверка, 
а также мужская восьмер
ка заняли третьи местам Та
ким образом, все 23 томича 
вернулись с соревнований 
бронзовыми призерами.

■ Впервые выполнили норма
тив кандидата в мастера 
спорта СССР Т. Чугунова и 
Т. Клочко (обе из ТИАСУРа) 
и А. Орлов (ТПИ).

А. ИВАНОВ, 
заслуженный тренер 

РСФСР.

Первый — томич
Член сборной команды 

Томска, сотрудник Институ. 
та оптики атмосферы СО 
АН СССР Владимир Шпан- 
ко занял первое место на 
первых всесоюзных сорев
нованиях по дельтаплане
ризму на Кубок городов 
СССР. Соревнования, прово
дившиеся в пос. Домбай, на 
Северном Кавказе, собрали 
более 80 участников. Среди 
26 спортсменов, допущенных 
к состязаниям, наш земляк 
показал наилучшие резуль
таты по продолжительности 
полета и точности призем
ления. С. САКЕРИН.

ШЗТШШ!
20 мая. « Д р а м а  и з - з а  л и р и к и »

— 19-30.
Т О М С К И Й  Т Е А Т Р  М У З К О М Е Д И И

20 мая (старое здание драм- 
театра). « В е с е л а я  в д о в а »  —  
19-30. « С к а з к а  п р о  Е р е м у ,  Д а 
н и л у  и  н е ч и с т у ю  с и л у »  —  11
и 13.

ТЕАТР КУКОЛ
21 мая «Три поросенка». 
Начало — в *11 и 13-30. 
Касса — с 11 до 13-30.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и С П О Р Т А

20 мая. X  о б л а с т н о й  к о н к у р с  
и с п о л н и т е л е й  с о в р е м е н н ы х
б а л ь н ы х  т а н ц е в  « Т о м ь - 7 8 »  — 18.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Русское поле» — 9. 10-55, 

14-55, 19-30, 21-20. «Блокада» 
(3-я и 4-я серии) — 16-20. «Ту
рецкое копье» — 13.

имени М. ГОРЬКОГО 
«Усатый нянь» — 8-40, 10 20, 

12, 13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20.

22. « П р и е з ж а я »  —  8-35, 10-30, 
12-25, 14-20, 16-15, 18-10, 20-05, 
22. Зал кинохроники. « Г о л у б а я  
в о д а ,  б е л а я  с м е р т ь »  —  9, 11-30,
14, 16-30, 19. « П е к и н  — т р е в о г а
ч е л о в е ч е с т в а »  —  10-25, 12-55,
15-25, .17-55.

«ОКТЯБРЬ»
« П р и е з ж а я »  —  ' 8-40, 10-35,

12-30, 16-20, 18-15, 20-10. « Н а 
с т о я щ и й  т б и л и с е ц  и  д р у г и е »  —  
14-25, 22-05. « У с а т ы й  н я н ь »  —  
8-50. 12. 13-40, 15-20, 17, 18-40, 
20-20, 22. « Е с т ь  и д е я »  —  10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
« К а р п а т ы ,  К а р п а т ы . . . »  (две 

серии) —  1 0 - 3 0 ,  1 3 - 1 5 .  « З н а 
к о м с т в о  п о  б р а ч н о м у  о б ъ я в л е 
н и ю »  —  1 6 , 1 7 - 4 0 ,  1 9 - 2 0 ,  2 1 .
« Р и к и - Т и к и - Т а в и *  —  9 .

«СИБИРЯК»
« П р и е з ж а я »  —  11, 12-40,

14-20, 16, 17-40, 19-20, 21. « Т о ч 
к а ,  т о ч к а ,  з а п я т а я . . . »  —  9-20.

«ПИОНЕР»
М у л ь т с б о р н и к  №  7 0  « Н у ,  п о 

г о д и ! »  (11-й выпуск)—  9, 14-20, 
« О т р о к и  в о  В с е л е н н о й »  —  
10-40, 17-40. « М а р к а  с т р а н ы
Г о н д е л у п ы » , —  12-30, 16. « Д е 
в у ш к а  с п е ш и т  н а  с в и д а н и е »  —  
19-30, 21-10.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

« О д и н н а д ц а т ь  н а д е ж д »  —  1 3 ,
15. « К а п к а н а  —  1 7 , 1 9 ,  2 1 .

ДОМ ОФИЦЕРОВ
« С л у ж е б н ы й  р о м а н »  (две се

рии) —  1 8 ,  2 1 .

Вниманию подписчиков!
.Томское городское агентство Союзпечать напоминает, 

что срок восстановления подписки на второе полугодие 
1978 года заканчивается на центральные журналы — 1 
июня, на центральные газеты ■— 12 июня. На централь
ные газеты «Труд», «Советский спорт», «Литературная 
газета» и газету «Красное знамя» подписка может быть 
оформлена только по предъявлению абонемента на пер
вое полугодие.

Подписка принимается всеми отделениями связи, об
щественными распространителями печати, городским 
агентством Союзпечать.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА 

« М у л е н  Р у ж »  —  1 2 , 1 4 ,  1 6 ,
1 8 , 2 0 .

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
« К о л ь ц а  А л ь м а н з о р а »  —  1 9 ,

21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ

ТЭМЗа
« Т е н и  и с ч е з а ю т  в  п о л д е н ь »  —  

( 1 - я  и 2 - я  серии) —  1 8 ,  2 1 .  
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ» 
« Ш к а т у л к а  с  с ю р п р и з о м »  —  

1 7 - 1 0 ,  1 9 ,  2 1 .
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

пос. НОВОГО 
« П о с е й д о н »  с п е ш и т  н а  п о 

м о щ ь »  .—  1 9 ,  2 1 .
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
« К о н е ц  н о ч и »  (две серии) — 

1 5 ,  1 8 , 2 1 .

Управлению издательств, 
полиграфии и книжной тор
говли облисполкома срочно 
требуется секретарь-маши
нистка на временную рабо
ту. Обращаться: пр. Ленина, 
66, тел. №№ 2-46-47, 2-28-09.

Томскому областному дра
матическому театру срочно 
требуются монтировщики 
сцены и уборщицы.

Обращаться в часы заня
тий.

Коллектив горздравотдела 
выражает глубокое собо
лезнование инспектору гор
здравотдела Л. Н. Буб по 
поводу смерти отца

Ш А Х О В А
Н и к о л а я  Ф е д о р о в и ч а .

А д р е с  о е д а к ц и и :  6 3 4 0 5 0 .  Т о м с к ,  Г С П . п р .  Ф р у н з е .  1 0 3 »  Т е л е ф о н ы :  п р и е м н о й  р е д а к т о р а  —  3 - » « - 3 5  з а м е с т и т е л е й  р е д а к т о р а  —  3 - 0 6 - 5 2 ,  3 - 3 1 - 2 5 ,  о т в е т .  с е к р е т а р я  —  3 -3 2 - 3 4 ,

с е к р е т а р и а т а  —  3 - 4 0 - 2 0 ,3 - 4 4 - 4 8 ,  о т д е л а  п а р т и й н о й  ж и з н и  —  3 -4 0 - 5 1 .  3 -4 0  2 4  о т д е л а  п р о п а г а н д ы  —  3 4 0  8 5  о т д е л а  п р о м ы ш л е н н о с т и  —  3 - 4 6 - 7 6 ,  3 - 4 0 - 5 8 .  о т д е л а  н е ф т е г е о л о г и и  и

с т р о и т е л ь с т в а  —  3 - 4 1 - 8 3  3 -4 1 -S 3 ,  о т д е л а  с е л ь с к о г о  х о з я й с т в а  — 3 -4 3 - 7 5 ,  3 - 4 3 - 6 0 .  о т д е л а  н а у к и  и  у ч е б н ы х  з а в е д е н и й  —  3 - 4 3 - 6 3  о т д е л а  и н ф о р м а ц и и  —  3 - 4 3 - 3 2 .  3 - 3 1 - 2 2 ,  о т д е л а  с о в е т с и о г о

с т р о и т е л ь с т в а  и  б ы т а  — 3 -3 1 -6 1 ,  3 - 0 6 - 3 1 .  о т д е л а  п и с е м —  3 - 4 1 - 6 5 ,  3 - 0 6 - 8 7 .  3 - 0 6  3 1 ,  о б л а с т н о й  ж у р н а л и с т с к о й  о р г а н и з а ц и и  —  3 -4 0  9 1 .  д и р е к т о р а  и з д а т е л ь с т в а  —  3 - 3 5 - 9 5 .  б у х г а л т е р и и  —

3 -1 0 -1 7 ,  о т д е л а  о б ъ я в л е н и й  —  3 - 0 6 - 6 2 .  д е ж у р н о г о  —  3 - 4 1 - 5 9 .
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